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FECHA:  AGOSTO  26  DE  2015  
  

O  C  H  O      C  O  L  U  M  N  A  S  /  P  R  I  M  E  R  A  S      P  L  A  N  A  S  

   Moto,  mortal   

  
Eligen  hoy  nuevos  consejeros  del  IEE   

   Transparencia  en  recursos,  prioridad   

   DESCARTA  PRI  SUSPIRANTES  RESENTIDOS   

   Tendrá  Hidalgo  5  plurinominales   

  
¡Mayor  inversión!   

  
Reiteran  llamado  a  Ixmiquilpan  de  adherirse  a  Mando  Único   

   RECONOCEN  TRAYECTORIA  A  PORRÚA   

   Pone  en  marcha  JFOR  nuevo  relleno  sanitario   

   Piden  coordinación  en  lucha  contra  pobreza   

  
Tienen  ya  cochinito  diputados  entrantes   

   El  ingreso  familiar,  la  prioridad:  SHCP;;  la  inflación  resiste  al  dólar,  dijo   

   Coneval:  la  pobreza,  sin  cambio  desde  hace  22  años   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Nuevos   consejeros   para   IEEH,   este   día: El  miércoles   por   la   tarde,   el   consejo   general   del   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE)   designará,   de   entre   27   aspirantes,   a   los   nuevos   consejeros   y   consejeras   del   Instituto   Estatal   Electoral  
(IEE)  de  Hidalgo.  Estos  nuevos  cargos  a  elegir  son  de  siete  años,  en  el  caso  del  consejero  presidente;;  seis  años  para  tres  
consejeros  y,  finalmente,   los  restantes  estarán  tres  años  como  parte  del  organismo  electoral  del  estado.  Esto,   luego  que  la  
semana  pasada  concluyera  la  última  etapa  del  proceso  de  renovación,  que  comenzó  con  la  emisión  de  la  convocatoria  en  abril  
pasado,  cuando  se  registraron  109  aspirantes  para  competir  por  una  consejería.  La  sesión  de  la  Comisión  de  Vinculación  con  
los  Organismos  Públicos  Locales  (OPLES)  se  realizará  este  día  a   las  17:00  horas  en   la  sala  de  consejeros,  en   la  Ciudad  de  
México.   De   acuerdo   con   la   información  presentada   en   la   página   de   internet   del   INE,   son  19  hombres   y   ocho  mujeres   los  
finalistas.  Todos  cuentan  con  licenciatura,  aunque  sólo  15  tienen  el  grado  de  maestría  y  tres  el  grado  de  doctorado.  Entre  los  
que  lograron  pasar  las  etapas  previas  de  selección  sobresalen,  en  el  caso  de  las  mujeres:  Lucila  Eugenia  Domínguez  Narváez,  
quien   tiene  una  amplia   trayectoria  en   cuestiones   jurisdiccionales  electorales,  al   trabajar  en  el  TEPJF  del  DF.   También  está  
María  Magdalena  González  Escalona,  actual  vocal  de  Capacitación  Electoral  y  Educación  Cívica  del  INE  en  Hidalgo.  Respecto  a  
los  hombres,  hay  dos  consejeros  del  INE:  Pablo  Vargas  González  y  Víctor  Oscar  Pasquel  Fuentes;;  además,  Fabián  Hernández  
García,  actual  magistrado  del  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  y  Augusto  Hernández  Abogado,  quien  es  el  único  consejero  del  
IEE   que   podría   ser   ratificado.   Con   el   nombramiento   de   estos   nuevos   consejeros   electorales   concluirá   el   trabajo   de   los  
actuales   en   el   IEE,   que   preside  Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas.   Los   consejeros   que   no   lograron   pasar   las   pruebas   para  
asegurar  un  periodo  más  en  el  cargo  son  José  Ventura  Corona  Bruno,  Joaquín  García  Hernández,  Arminda  Araceli  
Frías  Austria,  Isabel  Sepúlveda  Montaño  y  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
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Criterio-Impugnar,   una   opción   de   partidos   por   redistritación: Será   decisión   de   los   partidos   políticos   promover  
impugnaciones  en  caso  que  no  se  respete  el  escenario  de  distritación  que  se  presentó  en  consenso  y  que  busca  reducir   las  
dificultades  geográficas  en  el  estado;;  esto,  luego  que  el  PRD  cambió  la  perspectiva.  A  menos  de  una  semana  que  el  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  publique  el  escenario  definitivo  de  la  nueva  reconfiguración  de  los  18  distritos  en  Hidalgo,  hay  siete  
partidos   políticos   que   impulsan   un   nuevo   consenso.   Estos   partidos   son   el   PRI,   PVEM,   PT,   Movimiento   Ciudadano,   Nueva  
Alianza,  Humanista  y  Encuentro  Social,  quienes  enviaron  un  oficio  a  la  Comisión  del  Registro  Federal  de  Electores  (RFE)  del  
INE,  para  que  sea  considerado  el  escenario  final  y  en  su  momento  sea  aprobado.  A  pesar  de  que  ya  se  había  avanzado  en  
este  tema,  de  último  momento,  el  PRD  presentó  un  escenario  alterno  al  que  ya  se  había  consensuado  por  las  fuerzas  políticas  
en  el  estado.  Al  respecto,  Mario  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEE,  quien  estuvo  de  acuerdo  con  el  consenso,  
dijo  que  en  caso  de  haber  inconformidad,  serán  los  propios  partidos  políticos  los  que  impugnen  este  escenario  de  distritación.  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Son   distritación   y   el   servicio   profesional,   pendientes   en   IEE: Durante   los   cerca   de   tres   años   que  Mario  
Ernesto  Pfeiffer  Islas  estuvo  al  frente  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo  se  realizaron  las  modificaciones  
más   contundentes,   debido   a   la   reforma   electoral,   en   el   órgano   encargado   de   garantizar   la   democracia   en   la   entidad.   Sin  
embargo,  este  consejo  general  local  llegará  a  su  fin  una  vez  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  dé  a  conocer,  éste  día,  a  
los  nuevos  integrantes  del  IEE  derivado  de  un  proceso  de  selección.  Por  ello,  el  aún  consejero  presidente  del  órgano  rector  
en  materia  electoral,  concedió  la  última  entrevista  a  este  medio  de  comunicación  durante  la  cual  habló  de  los  trabajos  que  se  
hicieron,   así   como   los   pendientes   que   dejaran   al   próximo   consejo   electoral.  ¿Cuáles   son   las   acciones   que   destacaría  
durante  el  tiempo  que  ha  estado  frente  al  IEE?  Hubo  importantes  innovaciones  y  hay  que  destacar  aquí  actividades  que  
el  instituto  perfeccionó.  Uno  de  estos  fue  la  armonización  de  19  reglamentos  bases  de  operaciones,  derivado  de  la  reforma  en  
materia   electoral   y   que   se   hizo   al   Código  Electoral   del   estado.   Como   consecuencia,   también  de   esta   reforma,   la   comisión  
especial   de   equidad  de  género   y   de   cultura   democrática   dejó   de   ser   temporal   para   convertirse   en  permanente.  Gracias   a  
estos  trabajos  se  creó  el  premio  17  de  Octubre,  certamen  de  ensayo  a  través  del  cual  se  busca  empoderar  a  las  mujeres.  En  
este  año  sería  su  tercera  edición.  También  se  creó  un  comité  de  adquisiciones,  arrendamientos  y  servicios  del  IEE,  el  cual  y  
no  sirvió  para  que  se  dicten  las  políticas  administrativas  y  técnicas,  y  el  de  transparencia.  También  iniciamos  las  transmisiones  
en  línea  de  las  sesiones  ordinarias  del  consejo  electoral.  Asimismo  recibimos  premios  por  el  PREP  que  siempre  ha  distinguido  
al   instituto.  Arrancamos  el  programa  de   radio  y   IEEContigo   y   se   retomó   la  edición  de   la   revista  Transparencia  Electoral.  
Además,  abundó,  a  través  del  área  de  capacitación  y  educación  cívica,  el  consejo  general  del  IEE  participó  en  la  organización  
de  elecciones  escolares  y  simulacros  de  votación.  Esto  en  kínder,  primarias,  secundarias  y  hasta  en  bachilleratos.  Nosotros  
construimos   elecciones   escolares,   ya   sea   sus   mesas   directivas   de   sociedades   de   alumnos   o   inclusive   en   algunos   casos  
instituto,  incursionado  en  otras  cosas  otras  formas  de  participación  no  ciudadanas,  porque  son  jovencitas  que  no  alcanzan  esa  
calidad.  En  algún  momento  de  su  administración  ¿recibió  algún  tipo  de  presión  por  algún  partido  político  o  por  
el  gobierno?  Puedo  decirle  con  toda  franqueza  que  no  tuvimos  ningún  tipo  de  presión;;  nos  mantuvimos  como  un  órgano  
autónomo  e  independiente.  Afortunadamente,  gracias  a  esto,  pudimos  obtener  los  resultados  que  tuvimos  en  la  elección  de  
2013,  ahí  está  nuestro  trabajo,  una  elección  donde  el  tema  de  la  organización  y  resultados  se  dio  sin  contratiempo  o  situación  
señalado  por  los  propios  tribunales.  Desde  luego  que  los  partidos  tienen  su  posicionamiento  y  exigencias,  sin  embargo,  creo  
que  lo  hicieron  de  manera  respetuosa  y  siempre  se  buscó  el  consenso.  Algo  importante  que  hicimos  fue  que  las  invitaciones  a  
las  reuniones  de  comisión  se  hicieron  de  manera  abierta,  es  decir,  no  se  limitó  sólo  a  un  consejero  y  dos  representantes  de  
los  partidos  que  se  hacían  por  sorteo,  todos  acudían   independientemente  que   la  comisión  se   integrará  y  eso,  creo,  nos  dio  
muy   buenos   resultados.   ¿Qué   tareas   pendientes   heredarán   al   próximo   consejo   electoral?   Hay   dos   temas  
fundamentales:  el  de   la  distritación  y  el  servicio  profesional.  De  eso  habrán  de  encargarse.  En  el  primero   insistiré,  hasta  el  
último  día  en  que  continúe  al  frente  del   instituto,  que  haya  respeto  a   los  acuerdos  que  se  habían  tomado.  Nos  queda  muy  
claro   que   la   decisión   será   del   INE,   pero   también   hubo   la   posibilidad   de   participar   y   lo   hicimos   todos   de   manera   muy  
responsable   (comisión   local   de   vigilancia   del   INE,   consejo   general   del   IEE   y   partidos   políticos)   y   hoy   todavía   seguimos  
insistiendo  que   se   permita   establecer   el   escenario   que   ya   habíamos   consensado.   El   servicio   profesional   electoral   nacional.  
Esto   será,   desde   luego,   en   octubre   cuando   salgan   estos   estatutos   que   habrán   de   regir   este   servicio   electoral   de   los  
denominados   Organismos   Públicos   Locales   Electorales   (OPLES).   Nosotros   tenemos   la   satisfacción   de   que   en   el   servicio  
electoral  de  Hidalgo  hay  gente  muy  sólida  y  preparada.  Esperemos  que  también  le  den  continuidad  al  premio  denominado  17  
de  Octubre  que  es  un  justo  reconocimiento  para  aquellas  mujeres  que  se  expresan,  a  través  de  un  ensayo  y  que  contribuyen  
a  su  participación  y  empoderamiento.  También  el  programa  de  radio,  en  la  98.1  de  FM,  IEEContigo  que  hoy  se  transmite  los  
jueves  por  la  mañana  y  también  el  tema  de  la  divulgación  de  las  actividades  electorales  y  otros  temas  a  través  de  la  Revista  
Transparencia.   ¿Fue   el   PRD   quien,   de   último   momento,   promovió   un   nuevo   escenario?   Sí,   pues   cuando   ya  
estábamos  en  el  período  de  hacer  observaciones  a  las  cabeceras  cambiaron  completamente  la  configuración  de  los  municipios  
en   los   18  distritos  electorales.  Nosotros   privilegiamos  atender  aquellas   zonas   con  un  accidente  geográfico   para  hacer  más  
eficiente  los  trabajos  electorales  futuros.  ¿Qué  hará  al  salir  del  IEE?  He  pensado  en  retomar  el  tema  académico,  en  una  
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universidad  privada,  y  desde  luego  tomar  el  tema  de  la  abogacía  en  un  despacho  familiar.  El  tema  de  la  academia  la  había  
dejado  en  algunos  semestres  por  asumir  la  responsabilidad  en  el  IEE.  ¿Y  la  consejería  en  el  INE  y  magistratura?  En  el  
INE  terminó  el  último  proceso  para  el  cual  fui  electo  y  en  el  cual  solicité  licencia.  Y  en  cuanto  a  la  magistratura,  la  cual  era  
inamovible,  renuncie  a  ella  ante  el  Congreso  de  Hidalgo  tras  entrar  al  IEE  esto  en  un  acto  de  congruencia.  (José  Antonio  
Alcaraz,  página  05)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Mario  Pfeiffer:  El  aún  consejero  presidente  deja  tras  de  sí  una  base  sólida  sobre   la  que  habrá  de  construirse  una  
nueva   plataforma   en   materia   electoral   para   Hidalgo.   Pfeiffer   Islas   dirá   adiós   en   breve   al   IEEH   pero   también   dará   la  
bienvenida  a  un  modelo  innovador  al  entregar  la  estafeta  rumbo  a  los  comicios  del  año  entrante,  por  lo  que  continúa  con  la  
labor  para  no  dejar  pendientes.  
  
(Redacción,  página  02)  
Crónica-Orientan  en  IEEH  a  partidos  por  nuevo  Código  Electoral: Existe  apertura  por  parte  de  la  Dirección  Ejecutiva  
Jurídica  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  para  capacitar  a  partidos  políticos  sobre  las  disposiciones  del  nuevo  Código  
Electoral  hidalguense  rumbo  al  proceso  comicial  2016,  principalmente  sobre  atribuciones  que  ahora  tiene  la  autoridad  federal,  
como  fiscalización  y  aspectos  de  transparencia.  El  consejero  presidente  del  IEEH,  Mario  Pfeiffer  Islas,  informó  que  hace  
unos  días   simpatizantes  del  Partido  Verde  Ecologista   (PVEM)  en  Nopala  de  Villagrán   solicitaron  una  plática  para   reconocer  
todas  las  novedades  de  la  ley  electoral.  
que   no   venían   haciendo   anteriormente   y   que   con   la   nueva   legislación   electoral   cambian   ciertos      Explicó   que   el  
adiestramiento   fue   a   partir   de   dos   rubros   principalmente:   aspectos   que   inciden   directamente   en   los   partidos   como  
transparencia  y  fiscalización,  así  como  los  que  tienen  que  ver  con  medios  impugnativos.  Con  la  entrada  en  vigor  de  la  reforma  
política  federal  y  el  Código  Electoral  hidalguense  ahora  existen  nuevas  reglas  para  los  comicios  locales,  desde  otras  facultades  
para  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  obligaciones  y  talantes  operativos.  Por  tanto,  personal  jurídico  y  técnico  del  IEEH  
tiene   total   apertura   para   brindar   capacitación  u   orientación   a   partidos   en  Hidalgo   e   incluso   ciudadanos.  
pequeño   programa   para   solicitudes   de   partidos,   quizá   plantear   temas   que   les   interesa   a   cada   uno   específicamente,  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
El  Independiente-PT  y  Humanista  deberán  regresar  prerrogativas: Los  partidos  Humanista  y  del  Trabajo  que  están  a  
punto   de   perder   el   registro   deberán   devolver   las   prerrogativas   a   una   sola   cuenta   bancaria,   informó   el   presidente   del  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  Mario  Pfeiffer  Islas.  No  obstante  aclaró  que  la  liquidación  de  dichos  organismos  será  
tarea  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  

  En  entrevista  mencionó  que  a  pesar  de  ser   recursos  estatales  serán  
reintegrados  al  ámbito   federal  pues  así  está  determinado  en  el   código  electoral.  Refirió  que  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  
Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  tuvo  una  disposición  de  creación  de  una  cuenta  para  recursos  locales.   ubo  una  resolución  
del   tribunal   electoral   en   el   sentido   de   que   no   se   encontraban   todavía   en   ese   proceso   (de   liquidación)   esos   partidos   y   el  
depósito  tenía  que  hacerse  a  las  cuentas  que  normalmente  manejaban,  hoy  la  disposición  es  distinta  y  tendrán  que  analizar  

   Por   lo   tanto   el   encargado   del   proceso   de   liquidación   debe   determinar   si   los   inmuebles   son   propios,  
rentados,  o  si  hay  rentas  pendientes  o  pago  de  salarios,  o  bien  cualquier  tipo  de  acción  administrativa.  En  los  próximos  días  el  
INE  formalizará  la  pérdida  de  registro  de  ambos  partidos  pues  hasta  el  momento  el  PT  alcanzó  menos  del  3  por  ciento  de  la  
votación.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Habrá   candidatas   solo   para   cumplir   con   un   mandato   legal,   dice   Teresa   Samperio   Advierten   sobre  
postulación   improvisada  de  mujeres:   La   fundadora  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD),  Teresa  Samperio  
León,  advirtió   la  posibilidad  de  que  exista   la  postulación   improvisada  de  mujeres  como  candidatas  de   los  distintos  partidos  
políticos,  ante  la  obligatoriedad  constitucional  de  cumplir  con  la  paridad  de  género.  Se  trata  de  un  asunto  que  deberán  cuidar  
y  atender  todas  las  cúpulas  partidistas,  dijo,  de  cara  a  la  elección  concurrente  de  junio  de  2016,  mediante  la  que  se  elegirá  en  
la  entidad  gobernador,  diputados  locales  y  también  a  los  miembros  edilicios  de  los  84  municipios  hidalguenses.  Considerada  
también  como  líder  moral  del  sol  azteca  en  Hidalgo,  destacó  que  el  escenario  político  está  en  el  mejor  momento  de  postular  a  
mujeres  como  representantes  populares,  un  tema  que  aunque,  no  se  da  natural,  sino  a  través  de  una  ley,  genera  espacios  
para  las  féminas  que  tienen  capacidad  para  gobernar.  "En  Hidalgo  se  ha  vivido  durante  más  de  80  años  un  cacicazgo  político  
del  PRI  y  de  los  hombres,  ha  llegado  el  momento  de  que  cualquier  partido  pueda  proponer  a  una  mujer,  el  problema  es  que  
no  vayan  a  elegirlas  por  cumplir  a  una  cuota,  eso  sería  muy  grave.  "La  mujer  tiene  la  misma  capacidad  para  gobernar  que  el  
hombre  y  hay  gente,  mujeres  muy  comprometidas,  pero  se  debe  elegir  a  los  mejores  hombres  y  mujeres,  también  hay  que  
reconocer   que   se   ha   dado   la   improvisación   por   cumplir   con   el   requisito   de   paridad   de   género",   declaró.   Para   la   próxima  
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elección,  dijo  Teresa  Samperio,  el  escenario  está  listo  para  una  contienda  en  la  que  haya  más  de  una  mujer  como  candidata  a  
encabezar  el  Ejecutivo  estatal.  En  este  sentido,  manifestó  que  hay  mujeres  inteligentes,  capaces  y  trabajadoras  que  pudieran  
llevar   las  riendas  de   la  entidad;;  sin  embargo,   insistió  en   la  necesidad  de  que  se  busque  e   impulse  realmente  a  ese  tipo  de  
perfiles.   COMPROMISO   PARTIDISTA.   Ante   la   posibilidad   de   que   el   PRD   postule   a   una   mujer   para   participar   en   la  
contienda   electoral   para   la   renovación   de   la   gubernatura,   Samperio   León   consideró   que   se   trata   de   un   escenario   difícil   y  
complejo.  "Uno  de  los  vicios  en  el  partido  es  el  cacicazgo  político  de  los  hombres,  veo  difícil  un  escenario  en  el  que  una  mujer  
sea  nuestra  candidata  y  no  por  falta  de  capacidad  sino  por  la  falta  de  voluntad  política  de  dejar  pasar,  es   lo  que  veo  en  la  
realidad  y  no  es  lo  que  yo  quiero",  expresó  la  perredista.  Dijo  esperar  que  con  la  voluntad  y  trabajo  de  todos  los  perredistas,  
así  como  el  acercamiento  de  nuevas  caras  que  aspiren  a  hacerle  un  bien  a  la  sociedad  hidalguense,  con  el  cambio  de  actitud  
que  están  prometiéndolos  líderes  nacionales  y  estatales,  se  logrará  la  transformación  de  Hidalgo  postulando  nuevos  perfiles  
en   las   candidaturas.   "Hace   tres   días   en   el   consejo   estatal   del   PRD   fue   el   grito   de   todo   orador   ese   cambio   de   actitud,   si  
sumamos   esfuerzos   será   posible   llevar   nuevos   candidatos,   que   ya   no   sean   los   compadres,   familia-res,   amigos,   solo   así  
podremos   hacer   una   renovación   del   PRD   y   contribuir   a   la   transformación   social   de   Hidalgo",   expresó   Samperio   León.   La  
improvisación  en   las  candidaturas  es  de   los  errores  que  el  PRD  debe  rectificar,  aseguró   la  entrevistada,  y  ello  será  posible  
postulando  a  los  mejores  perfiles,  que  tengan  un  compromiso  social  y  un  50  por  ciento  de  luchadores  sociales.    "Que  tengan  
conciencia,   sean   honestos,   con   un   esfuerzo   no   podemos   negar   que   se   ha   dado   la   improvisación   por   cumplir   con   las  
candidaturas  y  paridad  de  género;;  creo  que  buscando  a  los  mejores  tendremos  buenos  candidatos".  Sostuvo  que  no  siempre  
el   mejor   gobierno   es   producto   de   quien   lo   encabeza,   sino   de   un,   equipo'   de   trabajo   profesional   y   comprometido.      LAS  
POSIBILIDADES  Teresa  Samperio  dijo  que  entre   los  perfiles  de  mujeres  perredistas  que  podría   impulsar  el   instituto  político  
destacan  Alicia  Sánchez,  ex  candidata  a  diputada  federal  por  Ixmiquilpan,  quien  obtuvo  el  más  alto  porcentaje  de  votación  del  
partido  en  la  contienda.  La  improvisación  en  las  candidaturas  es  de  los  errores  que  el  PRD  debe  rectificar,  reconoce  electoral  
de   junio   pasado.   También   mencionó   a   Dalia   Fernández,   quien   funge   actualmente   como   presidenta   del   comité   municipal  
perredista  en  Pachuca  e  Hilda  Miranda,  ex  candidata  a  diputada  por  Pachuca.  "Todas  ellas  podrían  dar  una  batalla  con  un  
equipo  de  asesores,  muchas  veces  no  es  la  cabeza  sino  un  equipo  de  trabaja,  pero  tienen  amplia  capacidad  para  encabezar  
una  candidatura",  concluyó.    (Janet  Barragán,  página  10)  
Crónica-Estadía   de   Crespo   en   PRI   no   perjudica   cambios   de   comités: La   posibilidad   de   que   Ricardo   Crespo  
permanezca   como   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   no   afecta   las  
evaluaciones  correspondientes  hacia  el  proceso  de  renovación  de  49  dirigencias  municipales  y  129  seccionales;;  de  acuerdo  
con   el   secretario   técnico   del   Consejo   Político   Estatal,   Gonzalo   Badillo   Ortiz,   es   una   estrategia   política   que   definirá   en   su  
momento  el  líder  tricolor  en  Hidalgo.  Enfatizó  que  este  proceso  de  cambio  en  los  comités  municipales  y  seccionales  depende  
de   lo   que  determine   el   dirigente   estatal,   a   partir   de   una   estrategia   política,   pero   sin   afectar   la   unidad  de   las   estructuras.  

  
después  seccionales,  o  bien  si  empezamos  con  los  municipales,  esa  es  la  determinación  que  va  acorde  con  la  estrategia  que  

  Destacan  
entre   los   comités   municipales   a   renovarse:   Actopan,   Mineral   de   la   Reforma,   Omitlán,   Tepeji   del   Río,   Tula   de   Allende,  
Epazoyucan,  Tepeapulco,  Zempoala,  Molango,  más  otros  40,  además  de  los  129  seccionales  de  Pachuca.  Cabe  recordar  que  
el  presidente  tricolor  Ricardo  Crespo  sostuvo  que  actualmente  mantiene  las  riendas  del  partido  en  Hidalgo  derivado  de  una  
prórroga   que   emitió   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   y   que   podría   prolongarse   hasta   el   siguiente   año.   Hasta   el   momento   el  
Comité  Ejecutivo  Nacional   tricolor  sigue  sin  publicar  ninguna  convocatoria  para  renovar   la  dirigencia  estatal,   tampoco  en   lo  
que  respecta  a  los  avisos  para  iniciar  con  el  proceso  a  escala  municipal.  
de  la  dirigencia  estatal,  yo  sigo  como  presidente  del  partido,  tengo  una  vigencia  estatutaria  y  tengo  una  prórroga,  de  ahí  se  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
08)  
Plaza  Juárez-Descarta  Crespo  suspirantes  resentidos  vestidos  de  independientes  (Natalia  López,  página  11A)  
Crónica-Capacitan  panistas  a  las  mujeres  para  2016: La  secretaria  estatal  de  Promoción  Política  de   la  Mujer  del  PAN  
Hidalgo  realizará  cinco   impulsar  a  féminas  panistas  en  el  50  
por   ciento   de   candidaturas   y   puestos   de   elección   popular   para   los   próximos   comicios   de   2016.   La   impartición   de   dichos  
talleres  comenzó  en  Tulancingo  y  dará  continuidad  en  Tezontepec  de  Aldama  para  el  próximo  5  de  septiembre;;  en  Huejutla  el  
19  de  septiembre,  Ixmiquilpan  3  de  octubre  y  concluirá  en  Pachuca  el  17  de  octubre,  informó  Isabel  Vite  Cruz,  secretaría  de  
Promoción  Política  de  la  Mujer  durante  la  inauguración  de  esta  ronda  de  capacitaciones,  quien  agregó  que  en  las  cabeceras  
municipales   mencionadas   se   concentrarán   mujeres   provenientes   de   más   de   30   municipios.   Enfatizó   la   importancia   de   la  
paridad  en  contiendas  electorales  para  que  las  mujeres  no  ocupen  únicamente  candidaturas  donde  las  posibilidades  de  ganar  
son  casi  imposibles,  sino  que  representen  una  candidatura  de  ideas,  preparadas  y  con  capital  político  suficiente  para  ser  una  
oposición   real.  
desde  diferentes  
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señaló   Isabel   Vite.   Recordó  que   en  2010  Hidalgo   estuvo   a   punto  de   ser   gobernado  por   una  mujer   con   la   candidatura   de  
Xóchitl  Gálvez,  delegada  electa  de  Miguel  Hidalgo,  y  ella  fue  un  parteaguas  para  que  miles  de  mujeres  y  hombres  de  Hidalgo  
depositaran  su  confianza  en  una  mujer.  En  tanto  Asael  Hernández  Cerón,  presidente  estatal  del  PAN  Hidalgo,  señaló  que  este  
es   el   primero   de   una   serie   de   talleres   dirigidos   a  mujeres,   pues   su   administración   pretende   acercarse   nuevamente   a   los  
ciudadanos  para  crear   vínculos  y  sumar  causas  por  el  bien  de  Hidalgo.  Ahondó  muy  especialmente  en   jóvenes  que   tienen  
aspiraciones  políticas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
El  Independiente-Capacitan  a  panistas  para  próximas  elecciones  (Redacción,  página  06)  
Uno  más  Uno-PAN  Hidalgo  capacita  a  mujeres  rumbo  a  2016  (Redacción,  página  04)  
Crónica-Pide   Crespo   replicar   conocimientos: Respondió   el   PRI   al   compromiso   que   asumió   con   los   jóvenes   y   todas  

  
  The   Graduate   School   of   Political   Management   of   the   George   Washington   University  y  

organizado   por   el   Instituto   de   Capacitación   y   Desarrollo   Político   (Icadep).   Tras   la   graduación   de   estudiantes   que  
representaron   a   Hidalgo,   el   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal,   Ricardo   Crespo,   sostuvo   una   reunión   con   ellos   en  
presencia  del  titular  de  Icadep  en  Hidalgo,  César  Jiménez,  a  fin  de  que  repliquen  los  conocimientos  adquiridos  en  cada  uno  de  
los  84  municipios.  Consideró  que  desde  sus  trincheras  y  con  las  herramientas  que  obtuvieron  en  este  curso  podrán  aportar  al  
priismo   hidalguense,   a   través   de   una   estrategia   que   siente   sus   bases   en   la   instrucción   y   actualización   de   la   estructura  
partidista.   La   Escuela   Nacional   de   Cuadros   del   Icadep   organiza   procesos   de   formación   especializados   con   el   objetivo   de  
garantizar  una  actualización  de  alta  calidad.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  
Milenio-Los  jóvenes  encuentran  espacios  y  capacitación  en  el  PRI,  dice  Crespo  (Redacción,  página  14)  
El  Independiente-Encuentran  jóvenes  espacios  en  el  PRI  (Redacción,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Certifican  a  jóvenes  priistas     
Síntesis-PRI  es  y  será  espacio  para  jóvenes:  RCA  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Jóvenes  encuentran  espacios  en  el  PRI  (Redacción,  página  04)  
Síntesis-Hidalgo   tendrá   cinco   diputados   plurinominales: Al   inicio   de   la   semana   en   curso,   el   Consejo   General   del  
Instituto   Nacional   Electoral   acordó   y   aprobó   la   distribución   de   las   diputaciones   plurinominales,   de   las   cuales   a   Hidalgo   le  
corresponden   cinco   espacios,   dos   de   ellas   son  para   el   PRI,   uno  para   el   PAN   y   dos  más  para   el   Partido   Encuentro   Social,  
informó  el  representante  del  tricolor  ante  el  INE,  Roberto  Rico  Ruiz.  Al  respecto,  aseguró  que  luego  de  acordado  el  dictamen,  
los  representantes  del  INE  entregaron  las  constancias  a  quienes  serán  los  legisladores  federales  de  la  vía  de  representación  
proporcional.   Esta  vez  Hidalgo  tendrá  siete  diputados  de  mayoría,  y  cinco  por  la  vía  plurinominal  que  recaen  en  las  personas  
de   Erika   Rodríguez   y   Liliana   Oropesa   Olguín,   por   el   parte   del   PRI,   además   Marisol   Vargas   Bárcenas,   del   PAN,   así   como  
Alejandro  Rodríguez  Murillo  y  Martha  Soto,  ambos  por  el  PES,  por  lo  que  Hidalgo  tendrá  doce  representantes  en  total  en  el  
Congreso  de  la  Unión .  Rico  Ruiz,  añadió  que  al  contar  con  12  legisladores  federales  en  total  en  la  Cámara  Baja  del  Congreso  
de  la  Unión,  las  expectativas  de  los  habitantes  del  estado  es  que  todos,  sin  importar  la  filiación  partidista,  se  sumen  en  una  
labor  conjunta  a  las  acciones  que  se  han  realizado  y  concretado  en  favor  de  los  habitantes  del  estado  y  del  país,  con  su  labor  
legislativa.   Creo   que   el   objetivo   principal   es   que   los   hidalguenses,   pueda   acceder   a  mayores   recursos   procedentes   de   la  
federación   para   implementar   políticas   públicas   para   una  mayor   infraestructura   en   todo   el   estado,   y   si   en   esa   tesitura   los  
próximos  diputados  federales  apoyan  al  gobierno  del  estado,  sin  duda  a  los  habitantes  del  estado  nos  va  a  ir  mucho  mejor  y  
por  ello  las  expectativas  son  altas .  Por  último,  refirió  que  en  este  caso  y  con  un  legislador  más  en  el  Congreso  de  la  Unión,  
será  importante  la  suma  de  esfuerzos  sin  importar  la  filiación  partidista  de  las  que  provengan,  tanto  en  el  trabajo  legislativo  
como   en   las   gestiones   para   poder   incrementar   la   cifra   de   recursos   tanto   ordinarios   como   extraordinarios   para   la   entidad.  
(Jaime  Arenalde,  página  03)  
Síntesis-Defenderá  el  PT  su  registro  con  resistencia  civil: Pese  a  los  diferentes  pronunciamientos  que  ha  realizado  el  
INE   respecto   a   que   en   los   pasados   comicios   los   partidos  Humanista   y   del   Trabajo   no   alcanzaron   el   tres   por   ciento   de   la  
votación  para  poder  conservar  su  registro  como  institutos  políticos,  en  el  caso  de  este  último  los  integrantes  de  la  dirigencia  
anunciaron  que  iniciarán  una  etapa  de  resistencia  civil.  Arturo  Aparicio  Barrios  y  Humberto  Pacheco  Miralrio,  integrantes  de  la  
dirigencia  estatal  del  partido  de  la  estrella,  manifestaron  que  realmente  su  organismo  político  mantiene  su  registro  hasta  que  
el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF)   emita   el   fallo   final   el   próximo   28   del   mes   en   curso.   Al  
respecto,  Aparicio  Barrios  señaló  que   el  TEPJF  tiene  hasta  el  28  de  agosto  para  emitir  su  dictamen,  de  ser  desfavorable  para  
nuestra  institución  política,  vamos  a  defender  hasta  la  última  instancia  nuestros  derechos  y  hemos  acordado  llevar  a  cabo  una  
etapa  de  resistencia  civil .  De  igual  manera  dieron  a  conocer  que  aún  hay  esperanzas  de  poder  conservar  su  registro,  toda  
vez  que  el  tribunal  electoral  del  poder  judicial  de  la  federación  deberá  conocer  las  impugnaciones  y  validar  o  no  las  decisiones  
del  INE,  tanto  para  fijar  la  votación  como  la  de  esperar  a  las  elecciones  extraordinarias  en  el  distrito  01  de  Aguascalientes.  
Los  consejeros  electorales  incurrieron  en  un  exceso  al  no  dejar  a  salvo  los  derechos  del  Partido  del  Trabajo,  ya  que  al  anular  
la   elección   de   Aguascalientes   el   partido   perdió   tres   mil   246   votos   y   esto   repercute   directamente   en   las   aspiraciones   de  
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mantener  el  registro  ya  que  se  requieren  tres  mil  votos  para  poder  mantener  el  registro .  Por  último,  manifestaron  que  en  las  
elecciones  de  mayoría  y  las  de  representación  proporcional  los  partidos  tienen  su  propio  cómputo  y  fue  en  las  que  realizó  el  
PT   se   tiene  que  este  alcanzó  el   3.009  por   ciento  de   la   votación,  por   lo  que   la  dirigencia  nacional  del  Partido  del  Trabajo,  
interpondrá  ante  el  TEPJF  dos   recursos  para  apelar   la  decisión  del   Instituto  Nacional  Electoral.  (Jaime  Arenalde,  página  
03)  
El  Sol  de  Hidalgo-INE  esperará  sentencias  del  TEPJF  (Redacción,  Ojo  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Sol  de  Hidalgo- comité  municipal  panista:  El  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  ordeno  a  la  Comisión  
de  Asuntos  Internos  del  Partido  Acción  Nacional  completar  la  planilla  para  la  renovación  del  Comité  Municipal  de  Acaxochitlán,  
luego  de  ser  impugnada  la  dirigencia  electa  en  diciembre  pasado  por  la  renuncia  e  inelegibilidad  de  dos  de  sus  integrantes,  al  
esclarecerse   que   una   no   era   militante   y   la   segunda   sí,   pero   sin   los   tres   años   requeridos   para   participar.   La   ponencia  
presentada  por  el  magistrado  Manuel  Alberto  Cruz,  fue  aprobada  por  unanimidad,  y  es  la  primera  en  el  estado  respecto  a  la  
elección  de  una  dirigencia  municipal,  expediente  13/2015.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Comparecen  Elguero  y  Menes  por  desalojo: El  titular  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  estado  (TSJH),  Juan  
Manuel  Menes  Llaguno,  y  el  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  comparecieron  ante  Comisión  de  Derechos  
Humanos  y  Atención  de  las  Personas  con  Discapacidad  del  Congreso  de  Hidalgo  para  informar  las  razones  de  la  negativa  de  
los  poderes  Judicial  y  Ejecutivo  estatal  a  aceptar  la  recomendación  emitida  por  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  
de  Hidalgo  (CDHEH)  por  un  desalojo.  Explicaron  a  los  legisladores  los  motivos  legales  que  los  poderes  tuvieron  para  no  acatar  
la  recomendación  por  la  diligencia  judicial  que  se  llevó  a  cabo  el  28  de  enero  de  2012,  en  un  terreno  propiedad  de  Francisco  
Monroy  Morales,  el  cual  fue  vendido  ilegalmente  por  Edith  La  Güera  Ibarra  Jiménez  a  particulares.  El  TSJH  informó  no  haber  

  
y   la  resolución   interlocutoria  que  dictó  el   juez  de   la  causa  fue  para  restituir   los  derechos  del  agraviado  en  el  marco  de  un  
procedimiento  penal,  por  lo  que  solicitó  al  poder  Ejecutivo  el  auxilio  de  la  fuerza  pública  para  recuperar  el  predio.  Según  la  

humanos  de  
  Para  el  Ejecutivo,  su  actuación  en  el  

  (Redacción,  página  06)  
El  Independiente-CDHEH  excedió  facultades  por  asunto  judicial:  Gobierno  (Redacción,  página  04)  
Uno  más  Uno-Exhiben  a  CDHEH  en  Congreso  Local  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Ponen   en   función   vía   reconstruida   en   Agua   Blanca: El   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   inauguró   la  
reconstrucción  de  la  carretera  estatal  que  comunica  a  Agua  Blanca  de  Iturbide  con  el  municipio  Huayacocotla,  en  Veracruz.  La  
obra   fue   realizada  durante   cinco  meses   con   un   costo   de  unos   31  millones   de   pesos,   aplicados   en   la   rehabilitación   de   5.5  
kilómetros   de   longitud   por   12  metros   de   ancho   de   carpeta   asfáltica.   De   acuerdo   con   un   comunicado   de   Subdirección   de  
Difusión  e  Información,  el  camino  reparado  beneficia  a  más  de  11  mil  habitantes  de  algunas  comunidades  como  Potrero  de  
Monroy   y   Puerto   Lobos,   ubicadas   en   el   municipio   de   Hidalgo,   así   como   de   las   veracruzanas   Jacales,   Palo   Bendito   y  
Huayacocotla.   Durante   gira   de   trabajo   por   la   demarcación   ubicada   en   la   zona   otomí-tepehua,   informó   la   administración  
estatal,  Olvera  Ruiz  dio  a  conocer  a  alumnos  del  Colegio  de  Estudios  Científicos  y  Tecnológicos  del  Estado  (Cecyteh)  que  en  
próximos  días   iniciará  el   acondicionamiento  de  un  plantel  de  nivel  medio   superior.   Previo  a   la   inauguración,  el  mandatario  
realizó  la  entrega  de  útiles  escolares  y  tabletas  electrónicas  en  la  escuela  primaria  Álvaro  Obregón  de  Agua  Blanca.  (Rubén  
Juárez,  página  06)  
Milenio-Se  pronuncia  Olvera  por  uso  adecuado  de  recursos  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Más  de  81  mil  beneficiarios  con  obra,  detalla  gobernador  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Inaugura  Francisco  Olvera  relleno  sanitario  regional  (Junior  Alvarado,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Trabajo  en  equipo  rinde  frutos  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Refrenda  FOR  compromiso  para  preservar  el  medio  ambiente  y  la  naturaleza  en  Hidalgo  (Natalia  
López,  página  3A)  
Síntesis-Relleno  Sanitario  beneficiará  a  81  mil  hidalguenses  (Susana  Jiménez,  página  04)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Reconoce   Eleazar   a   comités  de   Contraloría: Como   una   acción   para   promover   la   participación   ciudadana,   el  
ayuntamiento   de   Pachuca   otorgó   reconocimiento   e   incentivo   económico   a   tres   representantes   de   comités   de   Contraloría  
Social,   lo  anterior  por  supervisar,  verificar  y  coadyuvar  en  ejecución  de  obras  en  sus  respectivas  colonias.  Acompañado  por  
Raquel   Ramírez   Vargas,   secretaria   de   la   Contraloría   Municipal,   legisladores   locales   y   funcionarios   de   gobierno   estatal,   el  
alcalde   Eleazar   García   expresó   que   uno   de   los   temas   más   destacados   durante   los   últimos   tiempos   es   el   combate   a   la  
corrupción  y  las  acciones  para  mejorar  la  trasparencia  y  rendición  de  cuentas.  

  (Milton  Cortés,  
página  09)  
El  Independiente-Premian  a  ganadores  de  concurso  sobre  contraloría  social  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Contraloría,  Eleazar  entrega  premios  económicos  a  ganadores  (Yina  Bautista,  página  02)  
Plaza  Juárez-Reconocimientos  y  premios  por  concurso  de  contraloría  social  (Redacción,  página  4A)  
Síntesis-Da  ayuntamiento  reconocimiento  a  comités  vecinales  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más   Uno-Alcalde   hace   entrega   de   reconocimientos   y   premios   económicos   por   concurso   de   Contraloría  
Social  (Redacción,  página  09)  
Crónica-Rendición  de  cuentas  es  prioridad  municipal: Indicó  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  que  la  rendición  de  
cuentas  es  un  aspecto  toral  desde  el  inicio  de  su  administración  por  medio  de  la  Secretaría  de  la  Contraloría,  que  ha  llevado  al  
ayuntamiento  a  ser  confiable  y  a  tener  la  confianza  de  la  población.  Al  entregar  reconocimientos  correspondientes  al  concurso  
de  Contraloría  Social,  el  munícipe  externó  que  es  prioridad  para  el  gobierno  que  encabeza  contar  con  una  Secretaría  de   la  
Contraloría  fuerte  y  que  ofrezca  resultados  óptimos.  En  ese  sentido  dijo  que  debe  reconocerse  el  actuar  de  las  tres  personas  
acreedoras  a  los  reconocimientos  en  el  entendido  de  que  trabajan  a  diario  para  contribuir  al  buen  desempeño  de  este  tema  
en  la  capital.  Estableció  que  los  tres  representantes  de  la  Contraloría  Social  han  realizado  un  trabajo  destacable  en  cada  una  
de   las  colonias,  en  virtud  que  han  sabido  conducir  y  coadyuvar  a   la  ejecución  de  obras.  García  Sánchez  añadió  que  a  este  
reconocimiento   se   le   debe   sumar   el   interés   que   tiene   la   población   por   trabajar   hombro   a   hombro   con   la   administración  
municipal,  en  el  entendido  que  mediante  el  trabajo  conjunto  es  posible  ofrecer  mayores  resultados  al  resto  de   la  sociedad.  
Finalmente  expuso  que  mediante  el  trabajo  unido  es  posible  tener  un  gobierno  más  eficiente  y  sobre  todo  más  cercano  a  la  
gente,   que   es   uno   de   los   objetivos   que   se   han   trazado   desde   el   inicio   de   la   administración   municipal.   (Milton   Cortes,  
página  09)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿Renovación  en  los  partidos?  
  
Los  nombres  como  Manila  Fabio  Beltrones,  Gustavo  Madero,  César  Camacho  Quiroz,  Jesús  Zambrano,  Ivonne  Ortega,  Jorge  
Canos  Ramírez  Marín,  por  mencionar  a  los  miembros  de  los  partidos  políticos  más  importantes  del  país  ¿le  suenan  familiares?  
Por  supuesto,  son  los  que  por  más  de  dos  o  hasta  tres  décadas   incluso  unos  desde  hace  cuatro  décadas,  sí,  40  años-han  
estado  presentes  en   los  primeros  planos  de   la  política  nacional,   si   bien  a  veces  arriba,  a   veces  en  puestos  de  bajo   perfil,  
siempre  han  estado  ahí.  En  esta  semana  que  se  realiza   la  ¿renovación?  de   la  Cámara  de  Diputados  en  San  Lázaro,  queda  
claro   que   el   asunto   de   la   formación  de   nuevos   y   frescos   cuadros   políticos   no   es   un   asunto   tan  prioritario   para   la   política  
nacional.  Se  nota  cuando  los  principales  rostros  de  quienes  toman  las  decisiones  de  las  instituciones  y  el  gobierno  en  México  
son  los  que   lo  hicieron  asesorando  a   los  gobernantes  de  1980  a   la  fecha.  ¿Calmen  Salinas,  Cuauhtémoc  Cárdenas?,  sí,  por  
increíble  que  parezca  son  nombres  que  estarán  sonando  mucho  en  estos  meses  pues  la  primera  tomará  protesta  en  unos  días  
como  diputada  federal  del  PRI  y  el  segundo  suena  para  dirigir  al  PRD  por  nonagésima  ocasión.  De   los   "nuevos"  diputados  
federales,  por  lo  menos  un  centenar  ya  pasaron  por  una  curul  en  alguna  ocasión  y  al  menos  por  algún  puesto  estatal,  federal  
e  incluso  de  alto  calibre,  como  los  que  vienen  de  ser  integrantes  del  gabinete  presidencial  y  que  ahora  estarán  en  el  Congreso  
para   el   periodo   de   tres   años   que   será   vital   en   el   juego   de   la   sucesión   en   Los   Pinos.   Por   otro   lado,   la   renovación   de   los  
partidos  también  parece  más  un  espejo  en  el  que  viejos  ex  líderes,  compañeros  de  batallas  de  hace  muchos  años,  se  vuelven  
a  mirar  pues  fuera  de  Ricardo  Anaya  del  PAN  (recién  ungido  líder  blanquiazul,  pero  por  un  grupo  añejo  y  viejo  del  panismo  
mexicano),   aparenta   ser   algo   así   como   un   cuadro   de   renovación   para   la   política   nacional;;   sin   embargo,   desde   su   pasada  
incursión  también  como  diputado  federal  en  e  Congreso  de  la  Unión,  en  donde  incluso  llegó  a  presidir  la  propia  Cámara,  nos  
dejó  claro  su  postura,  formación  y  línea  en  la  que  se  maneja.  De  joven,  solo  la  facha.  En  tanto,  la  Secretaría  General  de  la  
Cámara   de   Diputados   notificó   que   la   Sesión   Constitutiva   a   la   LXIII   Legislatura   que   iniciará   sus   funciones   el   día   1   de  
septiembre,  se  efectuará  el  próximo  sábado  29  de  agosto  a  las  11:00  horas  en  el  Salón  de  Sesiones  del  Palacio  Legislativo  de  
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San   Lázaro.   Posteriormente   tomarán   protesta   los   "nuevos"   diputados   federales,   y   después   se   citará   para   lo   que   será   la  
recepción  del   informe  anual   de   gestión   y   trabajo   del   Presidente   de   la  República.   En   los   estados   y  municipios   del   país,   se  
padece   un   fenómeno   similar   en   donde   jóvenes,   egresados   universitarios,   líderes   de   zonas   campesinas,   de   colonias  
comerciantes,   gente   valiosa   que   por   su   juventud   o   falta   de   experiencia   y   conectes   dentro   de   la   política,   simplemente   es  
marginada  de  cualquier  oportunidad  en  el  plano  de  la  política  partidista.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
DICEN  DEFENDERNOS  DEL  TUZOBÚS,  Y  SOLO  DEFIENDEN  RESENTIMIENTOS  Y  PATRONES  GRILLOS  
  
Las  acciones  contra  el  Tuzobús,  que  nada  tienen  de  particular,  siempre  y  cuando  se  den  dentro  de  los  límites  que  da  la  propia  
ley,   y   que   son   un   derecho   que   tiene   la   sociedad   para  manifestar   su   punto   de   vista,   en   ese   !   caso   sobre   el   sistema   de  
transporte,  parece  estar  siendo  aprovechado  por  grupos  bien  identificados  de  personas  y  políticos,  que  no  quieren  dejar  pasar  
la  oportunidad  para  "cobrarle"  al  sistema  y  al  partido  en  el  poder,  deudas  que  sienten  que  tienen  con  ellos  y  que  en  esta  hora  
de  inconformidad,  por  fallas  en  el  sistema  de  transporte,  les  parece  ideal,  alimentando  la  inconformidad  social  y  en  muchos,  
creándola  con  los  medios  a  su  alcance,  que  al  parecer  no  son  pocos.    
  
BUSCAN   RADICALIZAR   A   LOS   CIUDADANOS...   PROVOCAR   AL   GOBIERNO   Y   DESPUÉS   QUEJARSE   DE  
REPRESIÓN...Y  SACAR  RAJA  POLÍTICA  
  
En  un  esquema  de  acción  que  se  ha   repetido  en  muchos   lugares  del  país  se  busca,  por   lo  que  se  ve,  que  se   radicalice   la  
protesta,  desde  luego  encabezada  por  estos  grupos  que  no  tienen  nada  de  espontáneos,  de  lo  que  dan  prueba  sus  mantas  
bien  hechecitas  y  sus  pancartas  y   lemas  perfectamente  redactados,  en  busca  de  que  la  ciudadanía  se  una  a  su  causa,  que  
quieren  se  haga  causa  de  la  gente,  que  en  el  mejor  de  los  casos  los  ve  pasar  y  en  algunos  momentos,  se  les  une.  Porque  si  
de  verdad  defendieran  la  causa  de  la  ciudadanía,  no  atentarían  contra  el  derecho  ciudadano  del  traslado,  que  se  ve  lesionado  
al   invadir   el   carril   confinado  del   Tuzobús,   impidiendo   el   paso  de   este   sistema  de   transporte,   y   dejando   a   la   población   sin  
posibilidad  de  llegar  a  su  destino  y  con  sus  familias,  o  a  sus  compromisos.  Eso  ya  es  atentar  contra  el  derecho  de  terceros.  
Porque  sin  el  TB  el  ciudadano  se  queda  sin  posibilidades  de  transporte  y  ni  modos  que  todos  paguen  taxi,  sobre  todo  cuando  
el  servicio  es  gratuito.  Así  las  cosas,  lo  que  se  logra  es  crear  enojo  en  la  gente.  Por  otro  lado,  en  el  fondo  lo  que  se  quiere  es  
que   la  autoridad  reaccione  en  contra  de  quienes  bloquean  el  paso  del  TB.  De  ese  modo   los  que  protestan  tendrán  motivo  
para  que  de  inmediato  acudan  a  Derechos  Humanos  a  presentar  una  queja,  aparte  de  conferencia  de  prensa,  donde  acusarán  
al  gobierno  del  estado  de  REPRESOR  y  de  atentar  contra  los  derechos  fundamentales  de  los  hidalguenses,  cuando  todo  indica  
que  es  una  meta  que  se  está  buscando  con  todo  para  sacar  raja  grilla.  Por  lo  menos  es  lo  que  se  ve.  Es  lo  que  se  nota.  Que  
en  una  supuesta  defensa  de   los  derechos  de   los   ciudadanos,  se  defienden   intereses  de  grupos  grillos  y  en  algunos  casos,  
resentimientos  personales  en  contra  del  sistema  que  gobierna.  Es  lo  que  se  ve  y  es  una  opinión  sobre  el  particular.    
  
DEBE  MEJORAR  EL  TB    
  
Ahora  que  el  gobierno  y  los  inversionistas  deben  corregir  las  fallas,  es  innegable,  porque  la  población  lo  que  quiere  es  que  el  
TB  funcione  y  funcione  bien.  En  la  hora  que  funcione  bien,  los  grillos,  por  más  brincos  que  den,  no  encontrarán  eco  en  nadie,  
porque   se   verán   como  grillos   locos.  Pero  de  que   son  pescadores  en   río   revuelto,  parece  que  no   se  puede  negar.  Aunque  
disfrazan   todo,   con   el   cuento   de   la   defensa   de   los   ciudadanos,   aunque   en   el   fondo   actúen   al      servicio   del   patrón   y   del  
resentimiento.  LO  "ENGRILLADO...  ENGRILLADO  ESTÁ"...  EN  EL  CASO  DE  LA  FERIA  DEL  LIBRO,  POR  MÁS  PERSONALIDADES  
QUE  TRAIGAN  DE  verdad  que  se  están  luciendo  con  las  personalidades  que  traen  en  la  Feria  del  Libro  de  la  Universidad,  pues  
le  dan  una  dimensión  de  feria  de  gran  altura,  pues  no  es  fácil  traer  a  gentes  como  Jalife-Rahme  y  darle  tribuna  de  libertad  
absoluta  para  que  diga  lo  que  quiera  en  el  Baltasar  Muñoz  Lumbier,  y  éste  se  sintiera  a  gusto  para  meterle  a  la  crítica,  que  
dio  gusto  a  la  cuestión  del  manejo  del  petróleo  por  parte  del  gobierno  mexicano.  Se  lucieron  trayendo  a  René  Fabila,  escritor  
y  periodista,  que  nostálgico,  habló  de  su  forma  de  ver  la  presencia  de  los  jóvenes  escritores,  y  ni  qué  decir  de  la  presencia  de  
periodistas  nacionales,  a   los  que   se   les  da   tribuna,   en  una  acción  que   le  da  puntos  y  ganancia  a   la   casa  de  estudios  y  al  
patrón  de   la  misma,  en   la   llamada  prensa  nacional.   Así   no  da  paso   sin   huarache.  Pero   todo  este  esfuerzo,  digno  de   todo  
elogio,  se  pierde  en  la  nada,  por  el  paso  de  ambición  política  del  "destape"  llevado  a  cabo  el  día  de  la  inauguración  de  la  feria,  
en  que  se  "ENGRILLÓ"  el  evento  por  la  forma  en  que  se  aprovechó  la  feria  del  libro  para  fines  políticos  de  parte  del  Grupo  
Universidad,  que  en  este  escenario  de  poder,  anunció  que  va  por   la  gubernatura,  echando  a  perder   todo  el  esfuerzo  de   la  
feria,  pues  queda  claro  que  es  uno  más  de   los  actos  de  fuerza  del  grupo  que  manda  en  la  casa  de  estudios,  para   llegar  al  
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puesto  grande  en  el  estado.  Lástima,   iba   tan  bien   la   feria  del   libro,  para  que  al   final,  el   libro   importante  estuviera  con   las  
hojas  en  blanco...o  peor  tantito,  con  un  contenido  para  grillos.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
POR  SENTIDO  COMÚN  
  

no   son   los  mejores  momentos   en   lo   que   a  
finanzas   se   refiere.   La   caída   económica   de   esta   emergente   potencia,   golpeó   las   economías   de   diferentes   países.   La  
disposición  del  gobierno  chino  de  devaluar  su  moneda,  hizo  que  en  México  el  peso  volviera  a  caer  frente  al  dólar  y  rebasara  la  

  
dólar.  Pero,  como  el  peso  amanece  en  una  banda  de  flotación  desde  el  sexenio  de  Carlos  Salinas  de  Gortari,  lo  que  ocurre  es  

  
s  escenarios  

organismos   como   el   CONEVAL,   institución   que   evalúa   la   pobreza,   nos   recuerda   que   las   cosas   no   son  mejores   y   que   las  
estadísticas  dan  cuenta  de  una  realidad  que  nos  agobia  a  los  mexicanos  desde  hace  ya  varias  décadas.  Así  ocurrió  desde  los  
ochenta  en   los  años  del  presidencialismo  hasta   la  década  de   la  alternancia,  donde   la  pobreza  sirvió  para   las  estadísticas  y  
para  el  populismo,  pues  ni  la  derecha,  ni  el  centro,  ni   la  izquierda  encontraron  la  fórmula  para  resolver  el  problema.  China,  
Grecia,  Japón,  Argentina  y  México,   las  bolsas  de  estos  y  otros  países  se  fueron  a   la  baja,  ese  es  el  conflicto  del  mundo;;  el  
nuestro,  es  un  asunto  doméstico,  de  siempre,  un  añejo  tema  que  los  discursos  no  han  podido  resolver.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  

  
  
No  será,  sin  duda,  el  escenario  de  2010,  pero  los  partidos  de  oposición  perfilan  a  sus  mejores  cuadros  para  postularlos  como  
candidatos  a  la  gubernatura  de  Hidalgo,  que  se  renovará  el  próximo  5  de  junio.  Efectivamente,  la  entonces  candidata  de  la  
alianza  PRD-PAN,  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  quedó  a  cinco  puntos  de  distancia  del  ganador,  Francisco  Olvera  Ruiz,  postulado  por  la  
alianza   PRI-PVEM,   que   cerca   vio   el   riesgo   de   perder   por   primera   vez   en   su   historia   el   Poder   Ejecutivo   estatal   que   ha  
mantenido  desde  que  Hidalgo  se  creó  como  estado  hace  146  años.  Esta  vez  el  escenario  es  distinto,  los  partidos  de  oposición  
hicieron  un  mal  papel  en  los  comicios  del  pasado  7  de  junio,  cuando  se  renovaron  las  siete  diputaciones  federales,  ganadas  
todas  las  de  mayoría  relativa  por  el  PRI,  se  encuentran  fracturados  y  difícilmente  podrían  concretar  una  alianza  que  le  permita  
dar  de  nuevo  la  batalla,  como  hace  cinco  años.  Por  lo  pronto  el  candidato  presidencial  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  

expresidente   del   consejo   de   administración   de   Pascual   Boing,   una   empresa   que   nació   como   cooperativa   y   resultó   exitosa  
como   vendedora   de   bebidas   refrescantes.   También   reiteró   que   no   hará   alianza   más   que   con   los   ciudadanos   honestos   y  
comprometidos  con  el  cambio  verdadero.  Es  decir,  que  ni  el  PRD  ni  Movimiento  Ciudadano  u  otras  corrientes  autodefinidas  
como  de  izquierda  tendrán  oportunidad  de  hacer  pactos  con  Morena.  El  7  de  junio  pasado  Morena  se  ubicó  en  el  sexto  lugar  
de  los  10  partidos  contendientes,  con  63  mil  354  votos  (7.11  por  ciento)  y  superó  a  otros  como  el  PT,  Movimiento  Ciudadano  
y  al  Partido  Humanista.  Sin  duda  mejores  palabras  no  pudieron  haber  escuchado  los  priistas,  pues  sus  advertencias  complican  
la  posibilidad  de  una  alianza  opositora,  lo  que  facilita  la  contienda  para  el  PRI,  que  se  preocupará  por  definir  a  su  candidato  o  
candidata,  con  menos  riesgo  de  fracturas.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Crónica-   
  
Costo  de  la  democracia  
  
El  alto  costo  de   los  procesos  electorales  en  México  ha  sido  motivo  de  constantes  debates  entre  quienes  están  a  favor  o  en  
contra  de  las  cantidades  que  se  manejan  para  el  sostenimiento  del  avance  de  la  democracia  en  el  país.  Y  es  comprensible  que  
se   discuta   al   respecto,   cuando   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   anuncia   que   solicitará   a   la   Cámara   de   Diputados   un  
presupuesto  de  15  mil  473  millones  de  pesos,  para  su  cálculo  base  y  proyectos  especiales;;  más  4  mil  31  millones  para  el  
financiamiento  de  los  partidos  políticos,  lo  que  da  un  total  de  19  mil  315.2  millones  de  pesos.  Dichos  recursos,  no  obstante  
representan  un  monto  16.8  por  ciento  menor  al  ejecutado  en  este  2015,  incluyen  más  de  mil  370.7  millones  de  pesos  para  
organizar   las   elecciones   de   13   entidades   que   tendrán   comicios   en   2016,  mientras   que  para   infraestructura   inmobiliaria   se  
plantean  762.1  millones  de  pesos  para  ampliar  las  oficinas  del  INE  en  la  capital  de  la  república  y  la  construcción  de  algunas  
Juntas   locales   y   distritales.   Aun   sin   entrar   en   polémica   sobre   si   esas   cantidades   tienen  una   justificación   real   su   existencia  
permite  entender  a   la  perfección  porqué  partidos  como  el  del  Trabajo   (PT)  se  aferran  para   tratar  de  mantener  su   registro  
como   agrupación   política.   Y   es   que   no   obstante   los   dirigentes   y   militantes   petistas   fueron   incapaces   de   conservar   sus  
canonjías  en  las  urnas,  a  través  de  la  elaboración  y  presentación  de  propuestas  de  interés  para  el  electorado,  ahora  lo  han  
tratado  de  hacer,   sin   éxito   hasta   ahora,   en   los   tribunales.   Pero   su   desesperación  no  queda   ahí,   pues   en   virtud   de  que   al  
parecer   todo  apunta  hacia  el   fracaso  y,  por  ende,   la  pérdida  del   registro,   los   líderes  del   instituto  de   la  estrella  amarilla   se  
dicen  dispuestos  a  llevar  a  las  calles  la  batalla  para  subsistir  en  el  ámbito  político-electoral.  El  PT  tomará  el  mismo  camino  que  
han  seguido  grupos  como  el  de  los  maestros  disidentes,  para  tratar  de  defender  con  gritos  y  bloqueos  aquello  que  debieron  
proteger  con  un  trabajo  serio  y  responsable  a  favor  de  la  ciudadanía.  Contrario  a  ello,  dirigentes  como  Arturo  Aparicio  Barrios,  
en  Hidalgo,   lejos  de   realizar  esfuerzos   reales  para  aportar  al  avance  de   la  democracia,  utilizaron  por  años  al  partido  como  
negocio   personal.   Para   dimensionar   lo   atractivo   que   ha   resultado   para   ese   personaje   y   sus   allegados   tener   el   control   del  
Partido  del  Trabajo  en  la  entidad,  basta  señalar  que  ese  instituto  político  recibe  204  mil  840  pesos  mensuales  como  parte  del  
financiamiento  público,  más   los  90  mil   pesos  al  mes  que   le  otorga  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  petista.  De  esta   forma  se  
espera  que  los  petistas  de  Hidalgo  y  de  todo  el  país  harán  hasta  lo  imposible  para  obtener  en  los  tribunales  los  cerca  de  mil  
sufragios   que   necesitan   para   llegar   al   3   por   ciento   de   votos   que   les   permitan   mantenerse   dentro   del   sistema   partidista  
mexicano  y,  desde  luego,  mantener  los  beneficios  de  las  prerrogativas.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
Criterio-   
  
No  se  sorprendan  de  Trump:  No  se  sorprendan  cuando  Donald  Trump  apriete  fuerte,  muy  fuerte,  en  la  carrera  no  por  la  
candidatura,  sino  por  la  presidencia  de  Estados  Unidos.  Quienes  vivimos  del  lado  mexicano  de  la  frontera  no  terminamos  de  
ver  la  película  completa,  pero  la  candidatura  de  Trump  repite  lo  que  ha  ocurrido  en  otros  países  en  años  recientes,  incluyendo  
a  Grecia  y  su  recién  renunciado  primer  ministro  radical:  el  electorado  está  cansado  de  sus  políticos  y  está  dispuesto  a  votar  
por  cualquiera  que  suene  distinto.  Es  Donald  Trump  un  fanático  que,  dicen  sus  biógrafos,  se  ha  construido  a  lo  largo  de  los  
años  una  imagen  de  hombre  directísimo  que  no  rehúye  ninguna  pelea.  Por  eso  el  millonario  se  lanza  contra  México  y,  ahora,  
contra  China.  Usa  el  mismo  argumento  de  los  radicales  de  otros  países.  Alimenta  la  xenofobia  al  acusar  a   los  migrantes  de  
robar   los   empleos,   y   al   gobierno   chino   de   arruinar   la   economía.   Y   también   le   pega   a   Barack   Obama,   a   quien   califica   de  
blandengue,   además   de   insinuar   que   no   es   nacido   en   Estados  Unidos.   Pero   insisto.   no   hay   sorpresa.   Los   estadunidenses  
sufren  por  su  economía  y  están  temerosos  de  China  y  de  los  extremistas  islámicos,  y  Donald  Trump  es  el  hombre  que  dice  lo  
que  quieren  escuchar:  que  él  está  dispuesto  a  cerrar  la  frontera  con  México,  a  bombardear  a  cuanto  extremista  se  le  ocurra  
levantar  la  cabeza,  y  a  romper  relaciones  con  China.  Así  de  sencillo.  ¿Y  quiénes  son  sus  rivales?    
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que   En   la   reconfiguración  del  PRD   ya   se  mencionan  algunos  nombres  para  encabezar  proyectos  políticos  para   recuperar  
algunas  zonas  perdidas  en  elecciones  pasadas.  Uno  de  ellos  es  Tezontepec  de  Aldama  en  donde  ya  suena  el  profesor  Pedro  
Porras   Pérez   como  aspirante   a   la   alcaldía,   cargo   que  no  desconoce  pues   fue   uno  de   los   pioneros   del   sol   azteca   en  dicha  
demarcación  hace  un  par  de  décadas,  además  de  que  gobernó  dicho  lugar,  por  lo  que  podría  ser  la  carta  a  jugar  para  buscar  
recuperar  para  su  partido  el  municipio.    
  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

11  de  21  

1111  

:Que  policías  municipales  de  Pachuca  lograron  poner  a  salvo  a  un  menor  de  4  años  que  se  encontraba  perdido  en  el  banio  de  
Las  Lajas  en  la  zona  Centro  y  varias  horas  después,  ya  de  noche,  fue  localizado  por  su  abuela.  Los  agentes  buscaron  domicilio  
por  domicilio,  tiendas  y  negocios,  hasta  que  se  logró  ubicar  al  familiar  del  niño;;  la  situación  no  fue  fácil  y  mientras  se  aplicaba  
la  búsqueda,  el  menor  comió  y  quedó  resguardado  en  las  oficinas  de  la  policía  de  Pachuca,  lo  que  demuestra  un  buen  trabajo  
al  mando  del  comandante  Edwin  Hernández.    
  
:Que  Ayer  fue  un  día  movido  para  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero,  pues  se  atendieron  asunto  dentro  del  Comité  
de  Seguridad  Estatal,  en  donde  se  acordó  mejorar  los  penales  estatales  y  distritales,  así  como  las  acciones  de  seguridad  en  
todas   las   regiones   con   la   colaboración   de   fuerzas   armadas   y   el   gobierno   federal;;   por   la   tarde,   en   el   Congreso   se   dieron  
cuentas  por  el  añejo  caso  de  la  ex  líder  de  la  UFIC  en  Pachuca,  Edith  Ibarra,  quien  vendió  un  predio  de  forma  ilegal  y  ahora  
está  presa.  En  dicho  caso,  Elguero  ratificó  que  todo  fue  apegado  a  Derecho.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
El   fondo   de   no   tener   límites   es:   no   importa   las   circunstancias,   puedes   tener   la   peor   de   las   circunstancias,   pero   puedes  
convertidas  en  el  momento  más  importante  y  trascendental  de  tu  vida,  a  partir  de  quitarte  los  límites"    
Carmen  Arías  PRESIDENTA  DE  MI  ÚLTIMO  DESEO  PACHUCA,  SOBRE  CONFERENCIA  DE  NICK  VUJICIC    
  
Hidalgo  está  preparado  para  ser  gobernado  por  una  mujer.  El  liderazgo  transformador  del  presidente  de  la  República,  será  
una   pauta   para   que   a   nivel   nacional   el   Partido   Revolucionado   Institucional   (PRI)   busque   que   las   candidaturas   estén  
representadas  por  mujeres"    
Gloria  Hernández  Madrid  DIPUTADA  FEDERAL  SOBRE  MUJERES  PRIISTAS    
  
"Hay  oportunidades  para  las  mujeres.  las  tenemos  que  buscar  un  poco,  quizá  las  mismas  ocupaciones  orillan  a  rehuir  de  la  
participación   en   los   procesos   política,   pero   si   los   hay   donde   podamos   tener   buenos   cuadros   y   dar   también   resultados"  
Yolanda  Tellería  Beltrán  EX  DIPUTADA  SOBRE  MUJERES  PANISTAS  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  Huejutla  de  Reyes  el  secretario  de  Planeación  y  Desarrollo  Regional  del  gobierno  del  estado,  Alberto  Meléndez,  y  la  
dirigente   de   la   Unión   Nacional   de   Trabajadores   Agrícolas,  Marta   López   Ríos,   andan  muy   activos   en   la   zona,   juntó   con   el  
alcalde   Alfredo   San  Román,   supervisando   obras   y   acciones   en   beneficio   de   los  militantes   de   esa   organización.   Por   cierto,  
Meléndez   también   se  menciona   con  posibilidades   para   la   presidencia   del   Comité  Directivo  Estatal   del   PRI,   juntó   con  otras  
personalidades  ya  nombradas  es  este  espacio.  
  
que  en  el  comité  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  están  por  concluir  el  proceso  de  expulsión  definitiva  de  Moisés  Jiménez  
Sánchez,   exdirigente   de   la   Sección   XV   del   SNTE.   Lo  mismo   ocurrirá   con   los   legisladores   locales  María   Eugenia  Muñoz,   J.  
Dolores  Guzmán  y  Sandra  Hernández  Barrerá.  
  
que   quienes   no   pueden   con   la   organización   son   los   de   la   Feria   Universitaria   del   Libro.   Cada   día,   llega   una   decena   de  
camiones   con   alumnos   de   los   diferentes   planteles   de   la   UAEH.   El   problema   es   que   la  mala   coordinación   provoca   que   los  
estudiantes  lleguen  tarde  a  presentaciones  editoriales  y,  sin  importar  que  el  autor  ya  haya  iniciado  su  exposición,  ingresan   a  
las  salas.    
  
Pero  la  mayor  falta  de  respeto  a  los  escritores  es  cuando,  a  media  presentación,  un  encargado  
va  a  sacarlos  de  una  sala  porque  en  otra,  donde  hay  un  evento  que  ellos  consideran  más  importante,  casi  no  hay  afluencia  y  
no  se  puede  ver  vacía.  Menos  si  va  el  rector  u  otros  invitados  especiales.  
  
que   la  reventa  a  eventos  gratuitos  alcanzó  a  la  Feria  Universitaria  del  Libro  de  la  UAEH,  pues  con  motivo  de  los  conciertos  
que   brindaron   artistas   como  DLD,   Ximena   Sariñana   y   Edgar  Oceransky,   no   faltó   el   vivo   que   aprovechó   para   revender   las  
entradas  gratuitas  a  estos  eventos,  sin  que  ninguna  autoridad  universitaria,  ni  menos  el   rector  Humberto  Veras  Godoy,  se  
haga  responsable,  en  un  evento  que  se  ha  vuelto  de  lucro  para  los  vivales.  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-El  Socavón    
  
Woldenberg  en  la  FUL:  desigualdad  social,  raíz  del  abandono  político.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Resulta  fundamental  garantizar  acciones  que  permitan   luchar  contra  escenarios  adversos  y  que   laceran  el  medio  ambiente,  
por  ello  el   gobernador  enfatiza   la   labor  de   su  administración  en  este   tema  al  poner  en  marcha  un  nuevo   relleno   sanitario  
regional   en   Acatlán,   el   cual   trae   beneficios   a  más   de   81  mil   personas   de   cuatro  municipios.   Con   ello   también   reitera   sus  
compromisos  gubernamentales  al  ser  este  tipo  de  obras  las  más  solicitadas  por  la  población  en  general.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Mario  Pfeiffer: El  aún  consejero  presidente  deja  tras  de  sí  una  base  sólida  sobre   la  que  habrá  de  construirse  una  
nueva   plataforma   en   materia   electoral   para   Hidalgo.   Pfeiffer   Islas   dirá   adiós   en   breve   al   IEEH   pero   también   dará   la  
bienvenida  a  un  modelo  innovador  al  entregar  la  estafeta  rumbo  a  los  comicios  del  año  entrante,  por  lo  que  continúa  con  la  
labor  para  no  dejar  pendientes.  
  
Abajo-Javier  Amador:  Aparte  de  sus  deslices  cada  que  habla,  para  este  diputado  local  no  hay  razones  de  peso  en  cuanto  al  
trabajo  real  que  puedan  salvarle  como  integrante  del  Congreso  local;;  a  Amador  de  la  Fuente  se  le  conoce,  como  a  otros  de  
sus  homólogos,  más  por  sus  escándalos  que  por  verdaderos  aciertos  en  beneficio  de  quienes  dice  representar.  El  tiempo  se  
agota  y  aún  no  da  resultados.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
COMIDA  
El  diputado  federal  electo  por  el  distrito  de  Tulancingo,  Jorge  Márquez,  prometió  que  él  impulsará  la  construcción  de  
la  carretera  Huasca-Acatlán.  El  legislador  de  la  coalición  PVEM-PRI  aseveró  que  tendrá  una  gestión  ejemplar  
para   su   distrito   y   que   por   mucho   superará   a   su   antecesora   Emilse   Miranda.   También   prometió   a   los  
productores  lecheros  de  la  región  llevarles  técnicos  franceses  para  mejorar  la  calidad  de  la  industria  de  quesos  
y  otros  lácteos  para  hacerlos  competitivos  en  el  plano  internacional.  Veremos  si  el  exalcalde  cumple  alguna  de  sus  
entusiastas  promesas.  
  
OTRA  VEZ  
Según   los   grillitos   de   la   región,  hace   unos   días  el   secretario   de   Planeación   Alberto  Meléndez   Apodaca,   tuvo   otro  
incidente  desagradable  con  la  diputada  electa  por  el  Distrito  I  Huejutla,  Carolina  Viggiano.  Según  los  rumores  
del   encuentro,   Viggiano   y   Meléndez   tienen   una   pésima   relación   luego   de   las   diferencias   que   en   campaña  
hicieron  evidentes  y  trascendieron  a  los  medios  de  información.  Las  fotos  del  reciente  encuentro  son  evidentes  
y  en  ellas  se  ve  a  Meléndez  muy  desencajado  ante  la  presencia  de  la  legisladora  federal.  
  
DECLARACIONES  
Durante   la   inauguración   de   la   Feria   Universitaria   del   Libro   en   la   máxima   casa   de   estudios   del   estado,   el   líder   de   la  
UAEH  Gerardo  Sosa  aceptó  que  analiza  la  posibilidad  de  ser  candidato  ciudadano  a  la  gubernatura  de  Hidalgo.  
Nadie   le   preguntó   sobre   su   evidente  militancia   priista,   pues   en   el   evento   estuvo   acompañado   del   senador  
David  Penchyna  y  del  presidente  de  la  junta  legislativa  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil.  Por  si  fuera  poco,  hace  
unos  meses   frente  al  mismo  senador   y   el   diputado   local,   Emilio  Gamboa  Patrón   reafirmó  que  Gerardo  Sosa  
estaba  dentro  de  las  filas  del  partido  tricolor.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Piden  coordinación  en  lucha  contra  pobreza:  En  lo  que  va  de  la  actual  administración   y  en  general  en  
las  dos  últimas  décadas   hay  avances  y  retos  en  la  atención  a  la  pobreza:  el  Estado  ha  crecido  en  coberturas  básicas,  pero  
por  otro   lado,  el   ingreso  de   las  familias  no  ha  cambiado  en  los  últimos  30  años,  expuso  el  secretario  ejecutivo  del  Consejo  
Nacional  de  Evaluación  de   la  Política  de  Desarrollo  Social   (Coneval),  Gonzalo  Hernández  Licona.  Al   comparecer  en   reunión  
ordinaria  de   la  Segunda  Comisión  de   la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de   la  Unión,  dijo  que  para  abatir   la  pobreza  se  
requiere  de  mayor  actividad  económica  que  pueda  ser  reforzada  con  las  reformas  estructurales.  Coincidió  con  la  titular  de  la  
Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  Rosario  Robles  Berlanga,  quien  dijo  en  entrevista  con  EL  UNIVERSAL  que  atender  la  
pobreza  debe   ser   un  esfuerzo   interinstitucional.   "Reducir   la  pobreza,  por  un   tema  multidimensional   y  de  muchos  años,  es  
tema  de  varios  actores  y,  de  hecho,  de  varias  secretarías  (...)  El  análisis  sugiere  que  focalizar  apoyos  coordinados  de  varias  
dependencias   y   órdenes   de   gobierno   hacia   hogares   precisos   en   situación   de   pobreza   extrema   de   alimentación   tiene  
resultados  positivos,  cuando  la  focalización  como  la  coordinación  es  adecuada",  enfatizó  Hernández  Licona.  Insistió  en  que  la  
propia  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre  es  parte  de  esas  estrategias  focalizadas,  dirigidas  a  un  subconjunto  de  la  población  
en  pobreza  extrema.  "Y  cuando  la  estrategia  focalizada  adecuadamente  se  coordina  muy  bien  entre  las  instancias  federales  y  
los  gobiernos  locales,  puede  haber  importantes  resultados  positivos  y  reducción  de  carencias".  Ante  legisladores  que  integran  
comisiones   como   Relaciones   Exteriores,   Defensa   Nacional   y   Educación,   reconoció   los   resultados   que   se   han   tenido   en   la  
Cruzada  Nacional   contra  el  Hambre  y   las   reducciones  que   se  han  dado  por  parte  de   la  actual   administración  en   carencias  
sociales,  como  en  seguridad  social,  salud  y  servicios  básicos."La  política  social  ha  concentrado  sus  esfuerzos  en  la  reducción  
de  carencias  sociales  en  la  población  en  pobreza  extrema,  desde  1996.  Las  acciones  de  la  Cruzada  han  focalizado  apoyos  a  
hogares   al   interior   de   la   pobreza   extrema   y   han   logrado   reducir   las   carencias   sociales   de   esa   población.   Sin   embargo,   se  
deben  encontrar  estrategias  para  lograr  la  reducción  de  la  pobreza  más  amplia  que  involucra  a  55  millones  de  personas.  "Sin  
duda,  esas  estrategias  tienen  que  ver  con  esquemas  que  mejoren  la  actividad  económica  del  país  en  su  conjunto:  reformas  
estructurales,   estrategias   que  mejoren   los   salarios   reales,   la   productividad,   la   inversión,   la   estabilidad   de   los   precios   para  
generar   un   incremento   sostenido   del   poder   adquisitivo",   planteó.   Hernández   Licona   destacó   que   "el   Estado  mexicano   ha  
hecho   esfuerzos   de   política   pública   importantes   para   reducir   especialmente   la   pobreza   extrema   del   país,   a   partir   de  
estrategias   focalizadas  que  han   reducido  carencias  y  han  aumentado  el   ingreso  por   la  vía  de   transferencia?  Consideró  que  
para  reducir  la  pobreza  tienen  que  ir  de  la  mano  las  políticas  social  y  económica.  Al  insistir  en  el  avance  que  se  ha  tenido  en  
coberturas  en   los  dos  primeros  años  de   la  presente  administración,  señaló  que  es  muy  difícil  pensar  en  reducir   la  pobreza  
sistemáticamente   a   largo   plazo,   cuando   se   tienen   pocos   avances   de   los   ingresos   en   los   últimos   25   o   30   años.(Julián  
Sánchez,  Juan  Arvizu  y  Alberto  Mortales,  primera  plana) 
La   Jornada-Coneval:   la   pobreza,   sin   cambio   desde   hace   22   años:   El   secretario   ejecutivo   del   Consejo   Nacional   de  
Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval),  Gonzalo  Hernández  Licona,  destacó  en  el  Senado  que   es  impensable  
reducir  la  pobreza  si  no  tenemos  crecimiento  en  la  actividad  económica,  y  por  muchos  años  ésta  no  ha  crecido  lo  suficiente .  
La   pobreza,   subrayó,   es   prácticamente   la   misma   desde   1992   a   2014.Al   comparecer   ante   la   segunda   comisión   de   la  
Permanente,  Hernández   Licona   subrayó  que   hay  programas  de   ingreso  productivo   en   las   secretarías   de   Agricultura,   la   de  
Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  y  de  Desarrollo  Social  que  suman  65  mil  millones  de  pesos,  y   no  hemos  visto  con  

  El  funcionario  destacó  que  la  evolución  del  ingreso  corriente  per  cápita  en  
los  22  años  pasados  (a  precios  de  1992)  se  ha  mantenido  prácticamente  igual:  en  1992  las  familias  tenían  3  mil  500  pesos  al  
mes  y  en  2014  suman  3  mil  600.  Es   muy  difícil   pensar  en  reducir   la  pobreza  sistemáticamente  y  a  largo  plazo   cuando  
tenemos  poco  avance  del  ingreso  en  los  últimos  25  o  30  años .  Dado  que  la  actividad  económica   por  muchos  años  no  ha  
crecido  lo  suficientemente  bien ,  la  población  en  extrema  pobreza  se  ha  reducido  por  los  apoyos  y  programas  federales,  pero  
la  que  está  en  pobreza  general  se  ha  mantenido  o  ha  crecido,  aseveró.    Entre  2012  y  2014,   las  carencias  por  acceso  a   la  
alimentación  se   incrementaron  de  23.3  a  23.4;;   la  población  de   ingreso   inferior  a   la   línea  de  bienestar  mínimo  aumentó  de  
20.0   a   20.6,   y   la   de   ingreso   inferior   subió   de   51.6   a   53.2.   Pero   también   vemos   un   cambio   en   las   carencias   de   rezago  
educativo,  que  pasó  de  19.2  a  18.7;;  carencias  por  acceso  a  los  servicios  de  salud,  que  pasó  de  21.5  a  18.2,  y  por  acceso  a  
seguridad  social,  de  61.2  a  58.5.   Desde  el  Coneval  veo  bien  que  al  menos  se  discuta  el  salario  mínimo;;  no  es  la  solución  de  
todo,  pero  el  salario  mínimo  en  México  es  muy  chiquito .  Armando  Ríos  Piter  (PRD),  presidente  de  la  segunda  comisión,  le  
dijo:   Al  caer  0.3  por  ciento  el  tema  del  rezago  educativo,  nos  vamos  a  tardar  664  años  para  que  11  millones  de  mexicanos  
salgan  de  la  pobreza  extrema  en  ese  tema;;  en  salud,  46  años;;  en  seguridad  social,  398;;  en  calidad  de  vivienda,  78;;  en  acceso  
a   la  alimentación,  164  años.  ¿Qué  tanta  paciencia  o   impaciencia  tenemos  para  que  esos  mexicanos  dejen  de  ser  pobres?   
Danner  González,  diputado  de  Movimiento  Ciudadano,  manifestó  que  pese  a  destinar   carretadas  de  miles  de  millones  de  
pesos   al   combate   a   la   pobreza ,   el   número   de   personas   en   esa   condición   aumentó   en   casi   2  millones.   A   su   vez,   el   ex  
secretario  de  Desarrollo  Social   y   senador  panista  Ernesto  Cordero  expresó  a  Hernández  Licona  que   la  muestra  que   realizó  
Coneval   con   207   mil   familias   que   reciben   apoyo   de   la   Cruzada   Nacional   contra   el   Hambre   no   es   representativa   de   la  
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población   objetivo,   7   millones   de   familias.   ¿Qué   caso   tiene   gastar   en   una   encuesta   así? Al   explicar   el   aumento   de   la  
población  pobre  en  este  sexenio,  Hernández  Licona  destacó  que  ello  se  debe  a  que  los  ingresos  familiares  no  han  crecido  lo  
suficiente  en  25  años.  Hizo  notar  que   desde  siempre  se  dijo  que  cualquier  esfuerzo  para  mejorar  a  la  población  más  pobre  
tendría  que  verse  con  un  complemento  en  el  crecimiento  de  la  actividad  económica,  sin  embargo  ésta  no  ha  crecido  y  ello  ha  
traído  aumento  de  la  pobreza .(Víctor  Ballinas  y  Andrea  Becerril,  primera  plana) 
Excélsior-El   ingreso   familiar,   la   prioridad:   SHCP;;   la   inflación   resiste   al   dólar,   dijo:  Ante   la   volatilidad   financiera  
internacional,   el   gobierno   de   la   República   actuará   con   responsabilidad,   para   evitar   que   sea   afectada   la   economía   de   las  
familias  mexicanas,  aseguró  el  secretario  de  Hacienda  y  Crédito  Público,  Luis  Videgaray.  En  Brownsville,  Texas,  tras  participar  
en   la   inauguración   del   nuevo   puente   ferroviario   que   une   a   esa   ciudad   con  Matamoros,   Tamaulipas,   explicó   que   buscarán  
proteger   el   ingreso   familiar,   asegurando   que   el  mercado   de   cambios   opere   con   liquidez   y   orden,  manteniendo   sólidas   las  
variables   de   la   economía   y   con   una   política  monetaria   creíble.   Afirmó   que,   pese   al   entorno   global,   crecen   el   empleo   y   el  
consumo,   por   lo   que   el   alza   del   dólar   no   se   ha   traducido   en   un   incremento   de   la   inflación.   PRIORIDAD,   CUIDAR  
ECONOMÍA  FAMILIAR.  El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray  Caso,  garantizó  que  el  gobierno  de  la  República  actuará  
con  responsabilidad  ante  la  volatilidad  financiera  internacional,  para  evitar  que  afecte  la  economía  de  las  familias  mexicanas.  
La  prioridad,  dijo,  es  asegurar  que  el  mercado  de  cambios  opere  con  liquidez  y  orden,  cuidar  y  mantener  sólidas  las  variables  
fundamentales  de  la  economía,  y  ejercer  una  política  fiscal  y  monetaria  responsables  y  creíbles.  Entrevistado  en  Brownsville,  
Texas,  luego  de  participar  en  la  inauguración  del  nuevo  puente  ferroviario  que  une  a  esa  ciudad  con  Matamoros,  Tamaulipas,  
explicó  que  así  tratará  de  evitar  que  la  volatilidad  financiera  lastime  la  conomía  familiar.  A  pregunta  expresa  sobre  cuál  es  la  
prioridad  del   gobierno   en   este  momento,   respondió   que,   primero,   asegurar   que   el  mercado  del   peso   funcione  de  manera  

importante,   que   cuidemos   los   fundamentos   de   la  
economía,   la   responsabilidad  en  el  manejo  de   la  Hacienda  Pública;;  una  política  monetaria   creíble,  de   tal  manera  que  esta  

   Volatilidad.   Aseguró   que   la  
depreciación  del  peso  respecto  al  dólar  de  Estados  Unidos  no  se  ha  trasladado  a  precios  al  consumidor,  y  ejemplo  de  ello,  

reciación  
  Agregó  que,  

adicionalmente,   pese   al   entorno   internacional   adverso,   en   México   está   creciendo   el   empleo   y   el   consumo   de   las   familias  
mexicanas,   lo   que   significa   que   no   han   sido   afectadas.   Explicó   que   la   depreciación   de   la  moneda   y   la   caída   de   la   Bolsa  
Mexicana  de  Valores  en   la   jornada  del   lunes   fue  parte  de  un   fenómeno  global  asociado  a   factores  externos,  mas  no  a  un  
problema  interno  que  

uvimos  una  fuerte  depreciación  de  las  monedas,  caídas  en  las  bolsas  de  valores,  pero  el  
peso   mexicano   fue   de   las   monedas   que   menos   se   depreció,   igual   que   la   Bolsa   Mexicana   de   Valores,   fue   una   de   las  

  Advirtió  episodios  de  mayor  volatilidad,  ocasionada  por  la  expectativa  de  un  alza  de  tasas  de  

interés  en  Estados  Unidos  van  a  subir,  no  sabemos  exactamente  cuándo,  no  sabemos  cómo,  pero  van  a  subir   las  tasas  de  
interés  y  esto  hay  que  recordar  que  ocurre  por  una  razón  que  es  fundamentalmente  buena  para  México:  Quiere  decir  que  la  
economía  de  los  Estados  Unidos  se  encuentra  creciendo,  y  siendo  nuestro  principal  socio  comercial  Estados  Unidos,  el  80  por  
ciento  del  comercio  que  hacemos  con  el  mundo  lo  hacemos  con  Estados  Unidos,  el  que  Estados  Unidos  crezca  es  una  buena  

  Cruce   ferroviario.  Por   otro   lado,   funcionarios   de  México   y   Estados  
Unidos  inauguraron  ayer  el  puente  ferroviario  internacional  Matamoros-Brownsville,  que  une  a  ambas  ciudades,  y  se  convirtió  
en  el  primer   cruce   fronterizo  erigido  por   las  dos  naciones  en  más  de   cien  años.  Esta  obra   sustituirá  al   puente   ferroviario-
vehicular   que   se   construyó   en   1910,   y   tiene   como   objetivo   principal   aliviar   el   congestionamiento   urbano   y   mejorar   la  
seguridad  mediante  el  desvío  de  trenes  hacia  afuera  de  las  ciudades.(Jorge  Ramos,  página  web) 
Criterio-Más  de  15  mil  millones  de  pesos  quiere  el  INE: La  Comisión  Temporal  de  Presupuesto  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  dio  por  recibido  el  anteproyecto  de  presupuesto  para  el  ejercicio  fiscal  de  2016,  por  un  monto  de  15  mil  473  
millones   834  mil   476   pesos.   Este   documento   lo   remitirá   al   Consejo   General   del   organismo   electoral,   para   su   discusión   y  
eventual   aprobación   en   su   sesión   programada   para   el   viernes   28   de   agosto.   Al   reanudar   los   trabajos   de   segunda   sesión  
extraordinaria,  luego  del  receso  decretado  ayer  en  la  mañana,  el  consejero  electoral  Benito  Nacif  Hernández  informó  que  el  
anteproyecto  responde  a   los  criterios  de  racionalidad  y  eficiencia  en   la  planeación  y  ejercicio  del  gasto.  Ello  conforme  a   los  
lineamientos  planteados  para  2016  por  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP),  a  la  que  le  remitirá  el  documento  
para  su   incorporación  al  Presupuesto  de  Egresos  de   la  Federación  2016.   ue  se  han  recibido  y  que  
haremos   llegar  a   la   Junta  General  Ejecutiva  para  que   lo  haga  del   conocimiento  del   consejero  presidente  del   INE   (Lorenzo  
Córdova),  podemos  dar  por  presentado  el  proyecto  de  presupuesto  que   la  Secretaría  Ejecutiva   turnará  a  Córdova  Vianello  

   Benito  Nacif  Hernández   expresó  que   el   anteproyecto   sigue   los   parámetros  macroeconómicos  
tanto  de  Hacienda  como  del  Banco  de  México,  considerando  el  tipo  de  cambio  de  15  pesos  por  dólar  y  una  inflación  calculada  
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para   el   próximo   año   de   4   por   ciento   respecto   a   2015.  
atribuciones  que  le  confirió  la  reforma  electoral  en  un  año  de  comicios  no  federales,  en  el  que  se  celebrarán  13  elecciones,  12  
de  ellas  para   renovar  gubernaturas.  

     A  su  vez  el  consejero  electoral  
Ciro  Murayama  Rendón  informó  que,  del  monto  total,  74  por  ciento  es  presupuesto  base  para  el  Instituto  Nacional  Electoral  y  
26   por   ciento   para   los   partidos   políticos.  
constitucionales  del  instituto,  y  una  cuarta  parte  es  una  prerrogativa  derecho  de  los  partidos  políticos  que  a  nosotros  nos  toca  

  
de   origen   público   conocido   a   que   los   partidos   políticos   sean   dependientes   de   grupos   de   poder   económico   o,   peor   aún,  

  (Agencia  Reforma,  página  C5)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-En     
  
Días  de  cambios  
  
Los  que  vienen  son  días  de  cambios  en  posiciones  clave  de  Estado  y  gobierno:  rector  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  
México,  presidente  del  Colegio  de  México,  gobernador  del  Banco  de  México,  director  del  Inegi,  dos  ministros  de  la  Corte  y  los  
relevos  en  el  gabinete  presidencial.  Unos  pasan  por  el  Presidente  de  la  República  de  forma  directa  o  de  forma  combinada,  con  
el   Senado   y   en   otras   es   totalmente   ajeno.   En   este   último   caso   se   ubica   la   sucesión   en   la   torre   de   la   Rectoría   y   en   la  
presidencia  del  Colegio  de  México,  el  primero  en  el  campo  de  la  autonomía  universitaria,  el  segundo  en  el  de  la  académica.  La  
decisión  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  ha  sido,  en  la  UNAM,  no  meter  ni  permitir  que  nadie  de  gobierno  meta  las  manos  
en  el  proceso.  Es  un  asunto  de  la  comunidad  universitaria  y  que  toca  al  doctor  José  Narro  y  a  la  Junta  de  Gobierno  decidir  y  
hacerlo  bien  como  lo  ha  resuelto  en  las  últimas  cuatro  decisiones,  dos  de  Juan  Ramón  de  la  Fuente  y  otras  dos  de  Narro.  Lo  
del  Colegio  de  México  está  todavía  más  lejano  de  la  intervención  del  gobierno,  pues  es  una  institución  que  se  maneja  con  una  
autonomía,  incluso,  superior  a  la  de  la  UNAM,  sin  que  nadie  se  ofenda.  En  el  Banco  de  México  el  presidente  ha  despejado  la  
incógnita:  propondrá  al  Senado  a  Agustín  Carstens  para  un  nuevo  período,  él,  que  es  garante  de  la  estabilidad,  la  confianza  y  
el  reconocimiento  mundial.  Además  de  sus  resultados.  En  el  Inegi,  la  situación  es  otra.  Eduardo  Sojo  ya  no  puede  aspirar  a  
otra  reelección,  por  lo  que  buscan  opciones,  básicamente  dentro  de  la  misma  institución  que  funciona  como  un  mecanismo  de  
relojería.  El  Ejecutivo  propondrá  y  el  Senado  decidirá.  Para  diciembre  terminan  dos  ministros  de  la  Suprema  Corte,  Juan  Silva  
y  Olga   Sánchez  Cordero.   Ahí   sí,   la   terna   se   elaborará   en   Los   Pinos,   se   cabildeará   en   la  misma  Corte   y   en   el   Senado.   En  
diciembre  estará  resuelto.  Y  los  cambios  en  el  gabinete  que  dará  a  conocer  el  Presidente  esta  semana,  y  que  irán  más  allá  de  
lo  que  algunos  han  calculado,  pero  no  hasta  donde  quisieran  sus  opositores.  Los  cambios  son  de  Peña  Nieto,  no  de  ellos.  
RETALES  
FIJOS.   Hasta   donde   sé,   hay   siete   secretarios   que   se   quedan:   Gobernación,   Hacienda,   Relaciones   Exteriores,   Defensa  
Nacional,  Marina,  Economía  y  SCT;;  
PRECANDIDATOS.  Hoy  en  un  panel  organizado  por  Banorte,  coincidirán   cuatro  precandidatos:  del  PRI,  Eruviel  Ávila;;  del  
PRD-ciudadano,   Miguel   Ángel   Mancera;;   del   PAN,   Rafael   Moreno   Valle   y   Graco   Ramírez.   Convoca   Carlos   Hank   González,  
presidente  del  consejo  de  Banorte;;  y  
CALADA.   El   presidente   Peña   Nieto   le   exigió   a   Emilio   Chuayffet   en   su   reaparición:   ida   y   vuelta   a   Coyuca   de   Benítez,   40  
grados,  tres  vuelos  en  helicóptero  y  a  la  medianoche,  visita  a  la  exposición  Da  Vinci-Miguel  Ángel  en  Bellas  Artes.  Y  la  libró.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
  
Que  el  presidente  del  PAN,  Ricardo  Anaya,  estará  hoy  con  los  senadores  para  presentar  la  iniciativa  de  legislación  secundaria  
del  Sistema  Nacional  Anticorrupción  que  ha  trabajado  un  grupo  encabezado  por  Laura  Rojas,  con  quien  tiene  amistad  desde  
hace  tiempo.  Se  prevé  que  ahí  Anaya  haga  las  consultas  que  ofreció  para  decidir  en  torno  al  coordinador.    
  
La  definición   sería  entre  Héctor   Larios   y  el   actual   responsable,   Fernando  Herrera.  El   líder  panista   también   tiene  pendiente  
acordar  con  las  otras  bancadas  si  queda  José  Rosas  Aispuro  o  Roberto  Gil  en  la  presidencia  del  Senado.  
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Que  el  principal  obstáculo  para  que  el  priista  Jorge  Carlos  Ramírez  Marín  sea  electo  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados  
para  el  primer  año  de   la  63  Legislatura  no  está   fuera,  sino  dentro  de  su  partido.  Para  más  señas  se   llama  Ivonne  Ortega,  
quien  en  corto  advierte  una  y  otra  vez  que  le  ganará  a  su  paisano  la  pugna  para  encabezar  la  Mesa  Directiva  en  el  Palacio  de  
San  Lázaro,  mientras  que  en  público  se  apunta  con  la  representatividad  de  las  210  diputadas  de  las  ocho  bancadas.  
  
Que  ante   las  turbulencias  que  prevalecen  en  el  ámbito   internacional,   los  senadores  del  PRI  tendrán  mañana  jueves,  en  su  
plenaria,  la  visita  del  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray:  de  Economía,  Ildefonso  Guajardo;;  de  Relaciones  Exteriores,  José  
Antonio  Meade,  y  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwel,  entre  otros.  
  
Que  Ernesto  Cordero  metió  autogol.  En  la  comparecencia  de  Rosario  Robles,  le  reclamó  a  gritos  los  resultados  de  la  política  
social,  en  especial  los  de  la  Cruzada  Nacional  contra  el  Hambre.    
  
Robles  destacó  que  ella  ha  ido  adonde  ningún  otro  titular  de  la  Sedesol  había  ido  antes,  además  de  recordarle  al  senador  el  
abandono  en  que  tuvieron  la  política  demográfica  durante  el  panismo  y  el  aumento  de  47.8  a  51.1  millones  de  pobres  con  
Felipe  Calderón,  resultados  del  ex  secretario.  
  
Que  esta  semana  inició  el  balance  de  la  gestión  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  rumbo  a  su  tercer  Informe  de  gobierno.  En  
medios   electrónicos   se   han   podido   escuchar   algunos   promocionales   donde   se   habla   de   las   reformas,   principalmente   la  
educativa,  y  también  se  ve  que  el  mandatario  destaca  logros  en  materia  de  salud,  educación  y  finanzas.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Contra  los  panaderos  
  
Ya  hemos  escuchado  este  refrán  muchas  veces.  En  México  no  hay  controles  de  precios,  pero  hay  de  aquel  que  se  atreva  a  
subir  sus  precios,  especialmente  si  se  trata  de  una  panadería  o  de  una  tienda  pequeña,  porque  lo  multaremos  hasta  que  pida  
perdón   de   rodillas   o   de   plano   le   clausuraremos   la   tienda.   Esta   lógica   contradictoria   la   sigue   sosteniendo   la   Procuraduría  
Federal  del  Consumidor,  encabezada  ahora  por  Lorena  Martínez,  que  ha   iniciado  una  campaña  para  evitar  que  el  comercio  
eleve  precios  como  consecuencia  de  la  depreciación  del  peso.  Según  la  procuradora  se  trata  de  "un  programa  de  verificación  
orientado  a  segmentos  o  sectores  donde  no  se   justifica  ningún  incremento  en  el  precio,  fundamentalmente  orientado  a   los  
productos  de  la  canasta  básica".  Quizá  porque  hasta  ahora  la  Profeco  no  ha  metido  las  manos  para  controlar  precios  o  para  
castigar  a  comerciantes  por  subirlos,  el  aumento  de  más  de  30  por  ciento  del  dólar  en  los  últimos  12  meses  no  ha  generado  
una  escalada  inflacionaria.  El   índice  de  precios  al  consumidor  del  INEGI  subió  sólo  2.74  por  ciento  anual  al  pasado  mes  de  
julio.   Esto   se   debe   a   que   hay   ya   un   mercado   con   competencia   en   buena   parte   de   los   productos   y   a   que   la   situación  
económica  del  país,  con  su  escaso   crecimiento,  no  permite   tan   fácilmente  elevar  precios.  Más  de  dos  décadas  de  políticas  
financieras  y  monetarias  sanas  han  ayudado,  por  otra  parte,  a  eliminar  las  presiones  inflacionarias.  Esto  no  significa  que  no  
pueda  haber  aumentos  en   los  precios  como  consecuencia  de  la  depreciación  del  peso.  De  hecho,  ya  estamos  empezando  a  
ver  esta  tendencia.  El  aumento  del  dólar  ha  sido  demasiado  fuerte  para  que  no  haya  consecuencias.  Vale  la  pena  señalar  que  
no  sólo  los  productos  importados  pueden  subir  de  precio  sino  todos  los  bienes  comerciables,  es  decir,  aquellos  que  pueden  
importarse  o  exportarse  o  que  tienen  algún  insumo  que  pueda  serlo.  Si  el  gobierno  no   interviene  en  el  mercado,  la  solución  
de   los   altos   precios   provendrá   naturalmente   de   los  mismos   precios.   La   amenaza   de   la   procuradora  Martínez   parece   estar  
dirigida  directamente  a  los  panaderos.  En  junio,  antes  de  que  el  peso  tuviera  la  caída  adicional  de  estas  últimas  semanas,  ya  
el   presidente   de   la   Cámara   Nacional   de   la   Industria   Panadera   (Canainpa),   José   Eduardo   Cuolón   Macho,   señalaba   que   la  
industria   había   tenido   que   absorber   un   incremento   en   los   costos,   especialmente   por   el   impuesto   a   los   gorditos   que   ha  
afectado   al   pan   dulce.   Hoy   la   procuradora   del   consumidor   advierte   en   entrevistas   a   los   medios   que   no   se   permitirá   un  
aumento  de  precios  específicamente  en   la   industria   panificadora.   Lo  que  nos  dice   la  experiencia,   sin  embargo,  es  que   los  
controles  de  precios,  abiertos  o  encubiertos,  generan  distorsiones  en  los  mercados.  En  particular,  castigan  la  producción  de  
los  bienes  cuyo  precio  se  quiere  reprimir,   lo  cual  genera  presiones   inflacionarias.  Si   la  represión  gubernamental  no  permite  
incrementos  en  los  precios,  genera  mercados  negros  o  lleva  a  otras  formas  de  ajuste,  como  la  reducción  en  la  calidad  de  los  
productos.   Dice   la   procuradora   Martínez   que   no   hay   controles   de   precios   en   el   país   y   que   sólo   se   impedirán   las   alzas  
"injustificadas".  Pero   ¿quién  puede   decidir   qué  aumento  es   justificado?  Solamente   los  productores   y   comerciantes,   ya  que  
cada   empresa   tiene   condiciones   particulares.   Ésta   es   una   decisión   que   nunca   debe   quedar   en   manos   de   un   burócrata.  
Venezuela   es   hoy   un   ejemplo   del   costo   que   puede   pagar   un   país   cuando   el   gobierno   ejerce   controles   de   precios.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  21  

1177  

Desafortunadamente  en  el   actual  gobierno  mexicano  hay   todavía   funcionarios   con  mentalidad   retrógrada  que  piensan  que  
más  que  imitar  lo  que  hacen  los  países  con  libertad  de  mercado  hay  que  aplicar  las  políticas  que  han  destrozado  la  economía  
de  Venezuela.  
Gasolina  cara  
La   Profeco   ataca   a   los   panaderos,   pero   se   aterra   ante   Pemex.   El   precio   del   petróleo   ha   caído   en   todo   el   mundo   y   en  
consecuencia  el  de  la  gasolina.  Pero  no  en  México,  donde  Pemex  mantiene  un  monopolio.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
¿No  ha  cometido  el  gobierno  errores  en  materia  económica?  
  
Leía  el  viernes  a  Carlos  Mota.  El   columnista  de  El  Financiero  argumentaba  que   la  problemática  económica  de  México  nada  

más  bien  ten

crecimiento  magro  están  en  directa  función  de  la  globalización,  de  nuestra  integración  con  Estados  Unidos  y  de  la  economía  

responsabilidad  en  esta  historia.  Desde  luego  que  los  factores  internacionales  pesan,  y  mucho,  en  la  depreciación  del  peso  y  
el  bajo  crecimiento  económico.  Eso  nadie  lo  puede  dudar.  Pero  el  presidente  Peña  y  el  secretario  Videgaray  sí  cometieron  un  
gran   error:   revivir   la   idea   keynesiana   de   que   el   gobierno   tenía   que   gastar   más   porque   el   gasto   público   tiene   un   efecto  
multiplicador  positivo  que  genera  un  mayor  crecimiento  económico.  Y  para  incrementar  el  gasto  público  endeudaron  más  al  
país  y  aprobaron  una  Reforma  Fiscal  para  cobrarles  más   impuestos  a   los  contribuyentes.  Esta  política   la  podemos  bautizar  

recursos  en  años  de  abundancia  para  gastarlos  cuando  llegara  la  escasez.  Eso  hicieron  y  fue,  según  La  Biblia,  un  exitazo.  El  
problema   es   que,   en   México,   el   gobierno   de   Peña   se   gastó   el   dinero   en   tiempos   de   vacas   gordas   (con   altos   precios   del  
petróleo  y  nulas  tasas  de  interés)  y,  ahora  que  vienen  los  tiempos  de  vacas  flacas  (bajos  precios  del  petróleo  y  mayores  tasas  
de  interés),  no  hay  ahorros  ni  márgenes  para  un  mayor  endeudamiento.  En  los  dos  primeros  años  del  gobierno  de  Peña  el  
gasto  público  creció  gracias  a   la  Reforma  Fiscal  que   le  quitó  dinero  al  sector  privado  para  pasárselo  al  público  y  a  que   las  
autoridades  hacendarias  le  metieron  duro  a  la  tarjeta  de  crédito.  El  aumento  de  los  impuestos  trajo  como  consecuencia  una  
mayor   desaceleración   de   una   economía   que   de   por   sí   se   estaba   desacelerando.   El   timing   de   la   reforma   fue   pésimo   al  
desincentivar  la  inversión  privada  cuando  más  se  necesitaba.  Eso  por  un  lado.  Por  el  otro,  el  gobierno  de  Peña,  siguiendo  los  
pasos  del  de  Calderón,  continuó  con   la  política  de  finanzas  públicas  deficitarias.  Esto  hizo  que  durante  siete  años  seguidos  
creciera  la  deuda  pública  que,  a  finales  de  2015,  será  equivalente  a  45  puntos  del  Producto  Interno  Bruto  (PIB)  medida  en  los  
saldos  de  requerimientos  financieros  del  sector  público.  Error  hacer  una  Reforma  Fiscal  con  una  economía  en  desaceleración.  
Error  continuar  endeudándose  con  precios  del  petróleo   tan  altos.  Y,   como  corolario,  error  en  mal  gastar  el  dinero  público.  
Porque  el  gobierno  gastó  más  pero  la  economía  no  creció  como  se  esperaba.  El  famoso  efecto  multiplicador  keynesiano  no  
funcionó.   No   hay   ni   puede   haber   multiplicador   positivo   cuando   el   gobierno   usa   el   dinero   extra   en   dispendios,   abusos   o  
corruptelas.  O  cuando  se  lo  reparten  a  diputados  para  aprobar  el  presupuesto,  a  partidos  para  realizar  campañas  insulsas  y  a  
gobernadores   que   lo   gastan   sin   rendir   cuentas.   O   cuando   se   trata   de   resolver   problemas   políticos   a   billetazos.   El   gasto  
improductivo  no  genera  crecimiento.  Llegamos,  así,  a  esta  situación  de  gran  turbulencia  económica  internacional  con  un  gran  
problema   fiscal   del   gobierno.   Para   empezar,   Hacienda   ya   no   puede   usar   más   la   tarjeta   de   crédito.   Eso   lo   tienen   claro.  
Incrementar  más   la  deuda  pública  pondría  en  peligro   la  estabilidad  macroeconómica  del  país.  Qué  diferente  sería  si  no  se  
hubieran   endeudado   en   los   años   de   jauja   petrolera,   si   hoy   tuviéramos   una   deuda   equivalente   a   18   puntos   del   PIB   como  
teníamos  en  2008.  Además,  con  un  persistente  crecimiento  bajo,  el  gobierno  ya  se  dio  cuenta  del  error  de  la  Reforma  Fiscal  y  
están,  por  suerte,  en  el  ánimo  de  corregir  algunas  de  sus  disposiciones.  Eso,  sin  embargo,  crecerá  el  boquete  en  las  finanzas  
públicas  que  de  por  sí  es  enorme  por  la  caída  en  los  ingresos  petroleros.  Luego  entonces,  el  gobierno  tendrá  que  implementar  
un  considerable  recorte  al  gasto  público  justo  en  este  momento  de  turbulencia  internacional.  Y  la  culpa  de  esta  mala  situación  
fiscal,  aparte  de  los  eventos  internacionales,  también  es  del  presidente  Peña  y  del  secretario  Videgaray.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
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El  Universal-   
  
El  Chapo  infiltró  al  Cisen  
  
Funcionarios  y  empleados  del  Centro  de  Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen),  el  órgano  de   inteligencia  del  gobierno  
federal,  serán  consignados  en  breve  por  la  Procuraduría  General  de  la  República  por  su  presunta  responsabilidad  en  la  fuga  
del  capo  del  narcotráfico,  Joaquín  Guzmán  Loera,  El  Chapo.  Un  mando  y  dos  subordinados  del  Cisen,  que  según  el  Ministerio  
Público  no  vieron  ni  oyeron  los  movimientos  y  ruidos  en  la  celda  de  El  Chapo  el  día  de  su  evasión,  ni  en  días  previos,  serán  
acusados  formalmente  de  facilitar  el  escape  del  jefe  del  Cártel  de  Sinaloa.  La  preocupación  del  gobierno  federal,  nos  dicen,  es  
en  dos  sentidos:  primero,  que  el  mafioso  haya   logrado  penetrar  al  Cisen,  y  segundo,  el  nivel  al  que  pudo  haber   llegado   la  
corrupción  en  esta  institución  de  seguridad  nacional.  
  
EPN,  el  camino  al  Informe  
  
La  visita  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto   realizó   la  noche  del   lunes  en  compañía  de  su  esposa  a   las  exposiciones  de  
Leonardo   da   Vinci   y  Miguel   Ángel   Buonarroti   en   Bellas   Artes   será   quizá   el   último  momento   recreativo   que   el  mandatario  
tendrá  en  varios  días.  Nos  comentan  que  el  Presidente  ha  iniciado  un  intenso  trabajo  interno  con  miras  a  su  tercer  Informe  de  
Gobierno.   El  mandatario   se   ha   encerrado   en   sus   oficinas   para   revisar   el   texto   del  mensaje   a   la   nación   que   dará   el   2   de  
septiembre  desde  Palacio  Nacional,  al  tiempo  de  realizar  la  grabación  de  spots  de  radio  y  televisión  que  se  transmitirán  antes  
y   después   del   informe   presidencial.   Peña   Nieto   incluso   se   ha   tomado   tiempo   durante   las   giras   de   las   últimas   semanas   a  
diferentes  entidades  del  país  para  grabar  pequeñas  cápsulas  que  se  difundirán  desde  hoy  en  medios  electrónicos  y  digitales.  
Nos  hacen  ver  que  la  visita  presidencial  al  palacio  de  Bellas  Artes  se  realizó  en  la  noche  con  el  fin  de  no  afectar  los  recorridos  
que  realizan  durante  el  día  los  ciudadanos.  
  
  
  
Los  panistas  en  el  tour  del  vino  
  
Los   diputados   electos   del   PAN   pactaron   una   tregua   en   sus   conflictos   internos   para   disfrutar   de   Baja   California.   Los  
legisladores,   coordinados   ahora   por   Marko   Cortés,   terminaron   temprano   su   reunión   plenaria   este   martes,   abordaron   dos  
autobuses  y  se  fueron  de  tour  a  la  Ruta  del  Vino.  Nos  cuentan  que  los  panistas  se  fueron  a  comer  a  una  hacienda  cercana  a  
la  ciudad  de  Tijuana,  invitados  por  quien  fuera  alcalde  de  esta  ciudad,  Jorge  Ramos.  Esta  vez,  nos  aseguran,  no  habrá  videos  
como  el  de  la  legislatura  pasada  en  el  que  durante  una  plenaria  en  Puerto  Vallarta  se  captaron  imágenes  de  los  panistas  en  
plena   fiesta   con   todo   y   sexoservidoras,   escándalo   que   le   costó   la   coordinación   parlamentaria   al   diputado   Luis   Alberto  
Villarreal.  Esta  vez,  al  parecer,  cuando  mucho,  habrá  videos  de  legisladores  del  PAN  con  una  copa  de  un  buen  tinto  mexicano.  
  
Oaxaca:  se  adelantan  los  tiempos  
  
El  director  general  del   Infonavit,  Alejandro  Murat,   tiene   la  vista  puesta  en  2016,  y  por  si  acaso  él  ya  está  en   la   ruta  para  
seguir   la   tradición   familiar   y   ser   el   segundo  Murat   en   gobernar   el   estado   de  Oaxaca.  Don   Alejandro   fue   destapado   como  
posible  candidato  del  PRI  a   la  gubernatura.  El   fin  de  semana  pasado  el   líder  de   la   fracción  del  PRI  en  el  congreso  estatal,  
Alejandro  Avilés  le  organizó  un  encuentro  en  la  Mixteca  oaxaqueña  al  que  acudieron  unas  5  mil  personas.  Los  tiempos  están  
muy  avanzados.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-La  Historia  en     
  
El   procurador   niega   la   versión   de   la   ejecución:   Entiendo   el   periodismo   como   un   trabajo   continuo   de   búsqueda   y  
presentación  de  datos,  elementos,  información  sólida.  El  periodismo  como  ejercicio  de  aproximación  cautelosa  a  los  hechos,  
reporten   inagotable,   no   como  un   flamígero  dictamen   terminal.   Igual  que  en   los   tiempos  de   los  múltiples  Aburtos,  está  de  
moda  y  es  taquillero  aproximarse  a   los  hechos  a  partir  de  voces  anónimas  y  adulteradas,  o  documentos  que  no  se  pueden  
exhibir,  pero  que  se  pregona  contienen  las  verdades  que  una  autoridad  siempre  cómplice  de  atrocidades  intenta  silenciar.  En  
sentido  opuesto  al  discurso  oficial,  se  escribió  en  estas  páginas  hace  ya  tres  semanas  que  un  peritaje  federal  daba  cuenta  de  
que   70%   de   los   42   presuntos   criminales   muertos   el   22   de   mayo   en   Tanhuato,   Michoacán,   fue   ejecutado   por   policías  
federales,  y  que  varios  presentaban  el   tiro  de  gracia.  Luego  esa  versión   fue   cambiada:  ya  no  era  un  peritaje   federal,   sino  
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documentos;;  ya  no  eran  tiros  de  gracia,  sino  disparos  a  corta  distancia.  Pero  el  efecto  de  comenzar  a  desacreditar,  así  fuera  
sin   elementos   firmes,   se   había   conseguido.   El   único   peritaje   oficial   de   los   hechos   de   Tanhuato   es   de   la   Procuraduría   de  
Justicia   de  Michoacán,   del   cual   la   CNDH   ha   tenido   vista.   El   peritaje   forma  parte   del   expediente   completo   que   el   lunes   se  
entregó  a  la  PGR.  ¿Qué  revela  esa  investigación?  Esto,  según  el  procurador  de  Justicia  de  Michoacán,  Martín  Godoy.  ¿Hubo  
una   ejecución?   Responde   que   no,   que   se   registraron   disparos   a   corta   distancia,   pero   que   "no   hacen   una   generalidad .  
¿Cuántos  muertos  con  tiros  a  corta  distancia?  "Uno  o  dos".  ¿Uno  o  dos  con  tiro  de  gracia?  "No  hay  tiro  de  gracia,  no  lo  diría  
de  esa  manera,  digo  que  sí  existieron  tiros  a  corta  distancia".  ¿Qué  es  un  tiro  a  corta  distancia?  "Dos  metros,  un  metro,  metro  
y  medio".  ¿Entonces?  "Hay  una  hipótesis  de  que  se  registraron  enfrentamientos  a  corta  distancia;;  el  que  una  persona  tenga  
un   disparo   a   un   metro,   no   significa   que   fue   ejecutado .   ¿Entonces    "Hay   una   hipótesis   de   enfrentamientos   persona   a  
persona".  ¿Los  42  presuntos  criminales  muertos  dispararon?  Sí,  todos  presentan  evidencia  de  pólvora  en   la  piel"  (respuesta  
que  el  procurador  matiza  argumentando  que  había  mucha  pólvora  en  el  ambiente;;  le  vuelvo  a  preguntar,  pero  él  se  estaciona  
en   la   ambigüedad).   Hasta   ahí   vamos.   No   sé   si   fue   una   ejecución,   si   la   Policía   Federal   devino   en   una   Tiger   Force   estilo  
Vietnam.  Lo  que  sigo  buscando  es  una  fuente  con  nombre,  apellido  y  cargo  que  lo  afirme.  Alguien  que  salga  del  pernicioso  
anonimato   y   aporte   una   prueba   sólida.   Hoy   esa   fuente   no   existe.   Sigue   sin   existir.   El   procurador   Godoy   no   lo   fue.   Tres  
semanas.    
MENOS  DE  140.    
Se  quebró  el  eje  de  senadores  calderonistas  Cordero-Lozano-Gil.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
SI   CREÍAN   que   el   Tuca   Ferretti   era   el   hombre   más   sonriente   del   momento,   es   porque   no   han   visto   a   Luis   Castro,   el  
presidente  de  Nueva  Alianza.  
  
EL  LÍDER  del  Panal  anda  que  no  puede-ni  quiere-disimular  su  alegría  por  ser  el  más  cotizado  en  cuanto  a  citas  para  tomar  
café.  
  
NOMÁS  para  que  se  den  una  idea,  el  lunes  tuvo  reunión  con  Miguel  Osorio  Chong  y  ayer  quien  lo  recibió  fue  Enrique  Peña  
Nieto.  Muy  pocos  pueden  presumir  encuentros  con  el  secretario  de  Gobernación  y  el  Presidente  en  menos  de  24  horas.  
  
¿Y  POR  QUÉ  tanto  amor?  Pues  porque  Nueva  Alianza  tendrá  10  diputados  federales,  los  cuales  resultan  indispensables  para  
que  el  PRI  alcance  la  mayoría  en  San  Lázaro,  pues  con  sus  achichincles  verdes  alcanzan  justo  250  curules.  
  
Y  ES  POR  ESO  que  Luis  Castro  nomás  se  deja  querer.  
  
DONDE  SE  están  viviendo  momentos  de  alta  tensión  es  en  la  Comisión  Federal  de  Electricidad,  debido  a  que  las  solicitudes  
de  trabajadores  que  quieren  pensionarse  aumentaron  como  si  les  hubieran  subido  el  voltaje.  
  
LO  QUE  se  comenta  es  que  cientos  de  trabajadores  sindicalizados  están  buscando  saltar  del  barco,  antes  de  que   les  caiga  
encima  la  reestructuración.  
  
CON  ESO  de  que  el  pasivo   laboral  de   la  CFE  anda  en  569  mil  millones  de  pesos,  se  suponía  que  este  año  habría  nuevas  
medidas  para  aliviarlo,  pero  todo  indica  que,  en  acuerdo  con  el  sindicato,  se  pondrán  en  marcha  hasta  2016.  
  
ES  POR  ESO,  dicen,  que  más  de  uno  está  sintiendo  toques.  
  
LLEGÓ  el  momento  al  que  Ricardo  Anaya  no  quería  enfrentarse:  el  de  tomar  postura  frente  a  Rafael  Moreno  Valle.  
  
MÁS  DE  UNO   se   pregunta   qué   dirá   el   flamante   dirigente   nacional   del   PAN   ante   la   aprobación   de   la   ley   antibroncos   en  
Puebla,  impulsada  por  el  gobernador  panista  para  frenar  a  quienes  intenten  sucederlo  por  la  ruta  ciudadana  y  no  partidista.  
  
¿SERÁ  QUE  e
anime  a  levantar  la  voz?  ¿O  guardará  silencio  ante  Moreno  Valle?  
  
LO  PARADÓJICO  es  que  el  propio  PAN  impugnó  en  Veracruz  la  ley  antibroncos  que  aprobó  en  Puebla.  ¡Vaya  congruencia!  
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EN  CUANTO  comenzó  a  perfilarse  Francisco  Martínez  Neri  como  el  coordinador  de  los  nuevos  diputados  del  PRD,  varios  en  
ese  partido  se  pusieron  nerviosos.  
  
AL  PRIMERO  que  al  parecer  le  provocó  espasmos  la  posibilidad  fue  al  gobernador  Gabino  Cué.  Según  cuentan,  con  eso  de  
que  tiene  todo  bajo  control  en  Oaxaca,  el  perredista  se  dio  tiempo  para  meterse  en  la  grilla  parlamentaria.  
  
Y,   PALABRAS   MÁS,   palabras   menos,   dicen   que   el   mandatario   le   advirtió   al   ex   rector   de   la   UABJO   que   si   quería   ser  
coordinador,  hiciera  bien  sus  cuentas  porque  con  su  apoyo  no  contaba.  
  
LO  CURIOSO   ieron  la  
pelea  al  ser  electo  Martínez  Neri.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
¿Perdonará  el  TEPJF  al  PAN?  
  
En  los  próximos  días,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  deberá  decidir  si  sanciona  al  PAN  por  desacato.  
El  pasado  25  de  marzo,  el  TEPJF  ordenó  a  la  Comisión  Permanente  del  PAN  responder  a  varias  interrogantes  que  había  hecho  
el   militante   Rafael   Guarneros.   El   quejoso,   quien   había   impugnado   la   reincorporación   de   Gustavo   Madero   a   la   dirigencia  
nacional,   solicitó   a   la   Comisión   Permanente   cuáles   eran   las   instancias   partidistas   para   hacer   valer   sus   reclamos   y   sus  
derechos.   Al   no   obtener   respuesta,   Guarneros   recurrió   al   TEPJF,   el   cual   ordenó   a   la   Comisión   Permanente   del   PAN   que  
respetara  el  derecho  de  petición  del  militante  inconforme.  Sin  embargo,  han  pasado  cinco  meses  a  partir  del  día  en  que  fue  
emitida   dicha   sentencia,   y   Guarneros   no   ha   recibido   respuesta.   El   pasado   domingo,   el   quejoso   presentó   un   incidente   de  
incumplimiento  de  sentencia  en  contra  del  PAN,  mismo  que  fue  turnado  de  inmediato  al  presidente  del  Tribunal,  Constancio  
Carrasco  Daza.  Se  espera  que  en  los  próximos  días  Carrasco  Daza  ponga  a  consideración  de  la  Sala  Superior  un  proyecto  de  
resolución  que  dé  respuesta  al  incidente  presentado  el  domingo.  Si  el  magistrado  Carrasco  considera  que,  en  efecto,  el  PAN  
incurrió  en  desacato,   tendría  que  perfilar   sanciones  que  podrían  ser  una  multa  o   incluso  un  arresto  administrativo  del  o   la  
responsable  del  desacato.  El  responsable  podría  ser  quien  en  marzo  era  dirigente  nacional  del  CEN  del  PAN  y  a  la  vez  de  la  
Comisión  Permanente,  Gustavo  Madero.  Durante  la  primera  mitad  del  sexenio,  el  Tribunal  Federal  asumió  una  actitud  de  no  
perjudicar  con  sus  resoluciones  a  los  firmantes  del  Pacto  por  México,  entre  quienes  se  encuentra  Madero.  Pero  ese  pacto  ya  
no  existe,  Madero  ya  no  está  en  la  dirigencia  nacional  del  PAN  y  el  TEPJF  tiene  un  presidente  distinto  al  que  tenía  al  inicio  del  
sexenio.  Quizá  lo  políticamente  correcto  sea  sancionar  al  PAN  sólo  con  una  multa  en  lugar  de  ordenar  el  arresto  de  alguno  de  
sus  distinguidos  militantes.  O  de  plano,  quizá   lo  más  correcto  para  el  máximo  tribunal  electoral  del  país  sea  considerar  que  
cinco  meses  no  es  nada  y  que  el  PAN  no  ha  incurrido  en  desacato  alguno.  
OFF  THE  RECORD  
MIÉRCOLES  DE  PLAZA  
En  días   recientes,  Nicolás   Loza,   líder   de   la  CROC  en   el  DF,   se   reunió   por   separado   con   las   secretarias   de  Gobierno   y   del  
Trabajo  del  GDF,  Patricia  Mercado  y  Amalia  García,  respectivamente.  Loza  entregó  las  conclusiones  del  Foro  Comercio  Social  y  
Mercados  Públicos  organizado  por  el  senador  Isaías  González  Cuevas,  durante  el  cual  hubo  quejas  por  la  competencia  desleal  
que  representan  para  los  locatarios  de  mercados  los  grandes  centros  comerciales.  
Pronto  habrá  noticias  sobre  este  tema.  
DANZA  DE  MILLONES  
La  secretaria  de  Desarrollo  Social,  Rosario  Robles,  puso  en  vergüenza  al  senador  del  PAN,  Ernesto  Cordero,  cuando  le  recordó  
que  en  los  dos  años  en  que  estuvo  al  frente  de  la  dependencia  la  cifra  de  pobres  aumentó  en  seis  millones.  Cordero  guardó  
silencio  y  depuso  la  actitud  grosera  que  había  mantenido  durante  la  comparecencia.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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C  A  R  T  O  N  E  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S      Y      A  N  E  X  O  S  
Milenio                                                                                                Criterio  

             
  

  


